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ESTÁ EJECUTANDO LA OBRA DE 
ACONDICIONAMIENTO DE LAS ACERAS Y 

REASFALTADO DE LAS CALLES SAN BORONDÓN 
Y PRINCESA ICO DE PLAYA HONDA

EL ÁREA DE OBRAS 
PÚBLICAS DEL CABILDO 
DE LANZAROTE 

No se trata de caridad. Plantea construir un gran 
centro de formación sobre energías renovables 
en Marruecos; arreglar escuelas en Túnez;  
mejorar la calidad de la atención primaria con 
inversiones en los hospitales de Costa de Marfil;  
apoyar la producción de cereales con inversiones 
en maquinaria y tecnologías agrícolas en Egipto;  
plantea enseñar en las universidades de Etiopía 
técnicas de recuperación del agua… Es decir, 
está tendiendo una mano a una ciudadanía que 
se merece, como nosotros lo hacemos, poder 
quedarse en su tierra y sacar todo el rendimiento 
de la misma, como nosotros hacemos. 

Hay mucha demagogia, muchas mafias que 
hacen negocio con el tráfico de seres humanos, 
muchos intereses implicados en todo lo que tiene 
que ver con la inmigración y, por desgracia, la 
buena voluntad no basta. Hacen falta proyectos, 
hace falta estrategia y hace falta unidad. No se 
puede mirar para otro lado. No se puede seguir 
dejando solas a Canarias y a Ceuta. África es 
presente y será futuro, si entre todos hacemos lo 
posible para que así sea. No nos conformemos 
con darles los restos. 

que es rico, que cuenta con pues posee el 30 % 
de los recursos minerales del planeta y el 60 % 
de las tierras cultivables, pero cuyos habitantes 
carecen de oportunidades, trabajo, educación 
y de inmigración legal. La solución no es que 
África “se mude” a Europa, vía Canarias o Ceuta. 
Eso no es ni siquiera posible. 

Sobre este complejo tema se ha dicho mucho, 
pero se ha hecho poco. Este problema no está 
en manos de Canarias, ni de España, tal vez ni 
siquiera de Europa, es un problema global y se 
debe afrontar en origen. Las propuestas no han 
sido tantas como la lógica hace pensar y tampoco 
han sido las que nuestras ideas preconcebidas 
nos hacen imaginar. Es curioso que, de hecho, 
haya sido la primera ministra italiana, Giorgia 
Meloni, (a la derecha de nuestra derecha), la que 
haya puesto en práctica su «Plan Mattei», un 
programa de proyectos en educación, agricultura 
o energía en África con el que, entre otros 
objetivos, pretende frenar la inmigración desde 
ese continente vecino. Pero lo hace dándoles 
herramientas para que saquen provecho de una 
tierra que es suya. 

Soluciones reales para un drama muy real
Que la inmigración ilegal es un drama lo sabemos. 
Que es un problema también. Y que la solución 
no es quedarnos con todos los niños que lleguen 
y luego a los 18 años, cuando siguen siendo niños, 
dejarlos de la mano de Dios absolutamente 
desprotegidos… pues quien no lo sepa es 
porque no ha querido informarse. Estamos 
hablando de un problema con tantas aristas que 
es imposible solucionarlo de una única manera. 
Pedro Sánchez vino a Lanzarote de vacaciones 
y no dio ninguna pista para solucionar la seria 
crisis migratoria que sufren las islas, donde la 
inmigración ha subido en un 120%. Y se espera 
que vaya a más. Se fue en cambio de gira por 
África donde anunció que necesitamos unos 
250.000 inmigrantes legales para trabajar en 
España. Propuso el presidente desarrollar planes 
de formación en países de origen, siguiendo 
la estela del Gobierno de Canarias que, motu 
propio, y con sus escasos medios, ha formado a 
un par de centenares, en un proyecto piloto en 
Senegal. 

La solución de los problemas de África no puede 
ser que todos los africanos se vayan de un país 
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Está claro que el PSOE no va 
a parar hasta que consiga ver 
sentado a Pedro San Ginés en el 
banquillo por el caso Calatayud. 
Tras el revés recibido, meses 
atrás, con el archivo de la causa, 
instruida inicialmente por el juez 
Jerónimo Alonso, por parte del 
Tribunal Supremo, los socialistas 
han sufrido una pataleta. Por 
este motivo, han solicitado al 
PSOE central que se persone 
en la causa que está a punto de 
cerrarse en Lanzarote. Y es que, 
sigue pendiente de resolución la 

Externalizar no es privatizar
Ese informe del Consorcio del Agua 
destacando los incumplimientos 
de Canal Gestión ha cogido con 
el pie cambiado al PSOE y NC. 
De ahí, que llame la atención el 
comunicado al respecto de Nueva 
Canarias en Lanzarote y por el 
propio PSOE, apostando de alguna 
manera por el rescate de la empresa 
para que el servicio integral del 
agua vuelva a ser controlada 
directamente por el Consorcio 
Insular del Agua, formado por 
el Cabildo y los 7 ayuntamientos 
de Lanzarote. Y resulta curioso 
porque no hace mención en dicho 
comunicado al hecho de que fue 
una empresa pública como Inalsa, 
precisamente, la responsable de 
todos los males que padece la isla en 
materia de agua por la mala gestión 
de sus políticos. Es ingenuo por no 

decir una estupidez creer que desde 
lo público se gestiona mejor per se, 
que es más progresista, cuando 
la realidad nos suele demostrar 
lo contrario. Al ciudadano, en 
cualquier caso, lo que le interesa es 
que el servicio funcione bien y que 
el agua esté a precios asequibles. 
Habría que aclarar esa confusión 
habitual del PSOE y NC entre la 
externalización de un servicio con 
la privatización. La propiedad sigue 
siendo pública por mucho que se 
externalice el servicio. Ya desde la 
época de Felipe González como 
presidente de España se comenzó 
a externalizar los servicios de 
transportes o de basuras en los 
ayuntamientos. También del agua. 
Lo importante, insistimos no es 
tanto quien lo gestione sino cómo 
se gestionan los servicios públicos..

causa en lo que respecta al resto 
de afectados en el caso. El actual 
magistrado que instruye el caso 
en Lanzarote está a la espera de 
que la fiscalía provincial decida si 
se archiva del todo la causa o se 
continua con ello, algo que parece 
que tiene poco sentido al quedar 
archivada para San Ginés. Éste ha 
señalado que la que tendría que 
estar realmente preocupada es la 
expresidenta del Cabildo, Dolores 
Corujo, por lo que él considera 
que fue una denuncia falsa que 
podría terminar en los tribunales.

Canal Gestión, entre la espada y la pared
La noticia de que el Cabildo de 
Lanzarote podría poner entre la 
espada y la pared a Canal Gestión 
tras un informe técnico-jurídico 
que recoge incumplimientos graves 
de la contrata que lleva el servicio 
integral del agua en Lanzarote, ha 
generado todo tipo de conjeturas. 
La principal es que el objetivo del 

Cabildo es exigir a Canal Gestión, 
que a su vez ha denunciado también 
al Cabildo por incumplimientos 
(como la subida del precio del agua) 
que cumpla con sus compromisos. 
Algunos creen que ese informe es un 
arma importante para defenderse de 
Canal Gestión que tampoco es boba 
y sabe de sus derechos y deberes.

La pataleta del PSOE
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zarlo y desechar todo el tra-
bajo realizado para su adap-
tación a la Ley del Suelo.

TEXTO: REDACCIÓN

Los desafíos del nuevo curso político
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El curso político en Lan-
zarote se inicia con impor-
tantes anuncios en algunas 
de las asignaturas y de los 
desafíos más complica-
dos para la isla. Este mes 
de septiembre el Cabildo 
de Lanzarote ya tendrá el 
primer borrador del Plan 

Insular de Ordenación del 
Territorio que ha elaborado 
la empresa pública Gesplan. 
Se trata del documento de 
ordenación más importan-
te para el desarrollo terri-
torial y económico de Lan-
zarote. Un instrumento 
que el Gobierno Insular de 
Oswaldo Betancort ha teni-
do que tramitar desde cero 

El nuevo curso político que se inicia en Lanzarote tiene 
asignaturas complicadas que se arrastran de años ante-
riores, pero para las que el grupo de gobierno del Cabil-
do, que preside Oswaldo Betancort, está poniendo tra-
bajo, ganas e inversión para sacarlas adelante. Vivienda, 
agua, carreteras, transporte y política territorial son los 
principales desafíos de Lanzarote. La Oposición mien-
tras tanto adelanta un otoño caliente y duda de su capa-
cidad para aprobar el nuevo curso.

después de que en la ante-
rior Legislatura el Partido 
Socialista decidiese parali-

El contenido de este borra-
dor será, sin lugar a dudas, 

El Cabildo pone los pilares para empezar a afrontar y mejorar los
retos en Territorio, Carreteras, Vivienda y Agua

El Cabildo de Lanzarote compra casas y suelo para viviendas de promoción pública.
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la previsión de alcanzar los 
200.000 habitantes en los 
próximos 10 años. En los 
últimos 20 años la isla ha ga-
nado casi 54.

Y en el apartado del trans-
porte y la movilidad tam-
bién habrá noticias impor-
tantes que partirán de la 

uno de los asuntos que aca-
pararán la actualidad políti-
ca de la isla en los próximos 
meses, como también lo será 
dar solución a los problemas 
del transporte público y la 
movilidad que tiene Lanza-
rote, sometida en estos úl-
timos años a un crecimien-
to poblacional y turístico 
porcentualmente superior 
al resto de las islas. Sólo es 
necesario tirar de los datos 
para que se enciendan las 
luces de alarma en tal senti-
do: Lanzarote tenía al inicio 
de este 2024 una población 
de derecho de 163.543 ha-
bitantes, con el mayor in-
cremento poblacional de las 
islas, casi un 3 por ciento, lo 
que supuso 4.745 personas 
más que el año pasado y con 

La ordenación territorial camina a buen ritmo
En materia de Política 
Territorial el Cabildo de 
Lanzarote ha tenido que 
empezar de cero prác-
ticamente en el inicio 
de los procedimientos 
administrativos de casi 
todos los instrumentos 
de ordenación.

El consejero de Política 
Territorial del Cabil-
do, Jesus Machín, hace 
un repaso a lo que se 
ha hecho durante este 
último año y las previsio-
nes para el nuevo curso 
político: “En septiembre 
recibimos el borrador del 
Plan Insular de Ordena-
ción. El Plan de Orde-
nación de los Recursos 
Naturales del Parque 
Natural de Los Volcane 
ya está en exposición 
pública y durante este 
año contestaremos las 
alegaciones. Este será el 
primer documento que 

aprobaremos definitiva-
mente. Luego empezare-
mos con el Plan Rector de 
Uso y Gestión para tener 
todo ese instrumento de 
ordenación terminado”.

Por su parte, también sigue 
su curso El Plan Especial 
de La Geria que “lo está 
informando el Órgano 
Medioambiental para tener 
el primer documento de 
Alcance y que posterior-
mente pase a Gesplan para 
convertirse en Avance y 
pasar a su aprobación ini-
cial previa a la exposición 
pública”.

Y en cuanto al PRUG 
del Archipiélago Chinijo 

“recibiremos en estos doce 
meses el borrador e iremos 
trabajando el documento. 
Haremos unas jornadas 
en La Graciosa y en Fama-
ra para que la población 
conozca el documento 

que es bastante complica-
do porque se entrelazan 
poblaciones afectadas con 
recursos naturales, protec-
ciones, suelos del Minis-
terio de Medio Ambiente, 
pero todos vamos a ceder 
para conseguir un consen-
so”, augura Machín.

Entre las previsiones para 
este curso Suso Machín 
también avanza que la 
Ordenanza para la penetra-

“El Cabildo dará 
a conocer en los 
próximos meses 
el pliego de 
condiciones para 
la adjudicación 
del concurso 
del transporte 
público 
insular, con un 
presupuesto 
superior a los 
300 millones 
de euros para 
los próximos 15 
años”

Corporación Insular que 
dará a conocer el pliego de 
condiciones para la adju-
dicación del concurso del 
transporte público insu-
lar, con un presupuesto de 
partida superior a los 300 
millones de euros para los 
próximos 15 años y que, 
según se destaca desde el 

Cabildo, mejorará consi-
derablemente el servicio, 
con mayor frecuencia ho-
raria, nuevas rutas y con la 
intención de adecuarlo a 
esas cifras de crecimiento 
poblacional. “Será el ma-
yor contrato de la historia 
del Cabildo de Lanzarote”, 
según el consejero del área 

de Transportes, Domingo 
Cejas.

La vivienda, la princi-
pal preocupación

Para los lanzaroteños, la 
vivienda, o sea el acceso, 
su carestía o la escasez de 
oferta, suponen la principal 

ción de Energías Reno-
vables “pasará también 
por el Órgano Ambiental 
del Cabildo que también 
deberá informar sobre el 
Palacio de Congresos, al 
igual que dispondremos 
en estos 12 meses de la 
Ordenanza de Camping 
y Acampada con lo que 
tendríamos todos los 
instrumentos de ordena-
ción ya recibidos por el 
Cabildo”.
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precoupación de la Isla, se-
gún una encuesta que reali-
zó el año pasado el Centro 
de Datos del Cabildo coin-
cidiendo con el 30 aniversa-
rio de la Reserva de la Bios-
fera de Lanzarote.

Un problema, el de la vi-
vienda, que como es sabi-
do obedece a varios facto-
res y tiene múltiples aristas. 
Una Ley de Vivienda na-

El Cabildo ata corto a Canal Gestión
Al cierre de edición de 
este periódico el Cabil-
do de Lanzarote daba 
a conocer a la opinión 
pública la existencia de 
un informe de los servi-
cios jurídicos de la Cor-
poración Insular sobre 
el cumplimiento del con-
trato de gestión del Ciclo 
Integral del Agua por 
parte de la empresa adju-
dicataria, Canal Gestión 
Lanzarote. Y han saltado 
todas las alarmas porque 
ese documento habla de 
graves incumplimientos 
de las condiciones con-
tractuales que avalarían 
la resolución del contra-
to con la compañía, cuya 
matriz es la empresa 
pública madrileña Canal 
de Isabel II.

La primera reacción del 
presidente del Cabildo, 
Oswaldo Betancort, tras 
conocer el contenido del 
informe jurídico, ha sido 
convocar al Consorcio 
Insular del Agua, para 
entregarles el documen-
to y adoptar las medidas 
pertinentes al respecto 
en el seno de ese órgano 
en el que están represen-
tados el propio Cabildo y 
los siete Ayuntamientos.

En el informe se pone de 
manifiesto que el anterior 
grupo de gobierno del Ca-
bildo, que presidía Dolores 
Corujo, abrió expedien-
tes de penalidades, pero 
en ningún caso se puso 
sobre la mesa la resolución 
del contrato. Este nuevo 
informe da carta libre para 
que el Cabildo rescate el 
servicio, a pesar de que al-
gunas fuentes consultadas 
por Lancelot señalan que 
sería un disparate volver 
a la gestión pública de 
un servicio que el propio 
Partido Socialista y el PIL, 
fundamentalmente, lleva-
ron a la ruina cuando fue 
gestionado por la empresa 
pública Inalsa. Un hecho 
que llevó directamente a 
sacar a concurso la gestión 
privada del ciclo integral 
del agua.

Otra solución sería sacar 
un nuevo concurso para 
la gestión del agua en la 
isla y que se presentaran 
las empresas del sector, 
aunque conociendo la 
situación actual de las 
infraestructuras que tiene 
Lanzarote en la produc-
ción, distribución y depu-
ración de aguas no sería 
precisamente una perita 

en dulce, sino más bien 
todo lo contrario. Sólo hay 
que recordar que a día de 
hoy se pierde la mitad de 
todo el agua que se pro-
duce, que ha habido un 
incremento de los costes 
por la subida del precio de 
la electricidad y los com-
bustibles y que el aumento 
poblacional y turístico de 
la isla difiere mucho del 
año 2013 cuando Canal 
accedio al servicio.

Lo que sí que se hacía 
necesario es saber si efec-
tivamente Canal Gestión 
Lanzarote cumplió con sus 
obligaciones de inversión 
en los plazos previstos y si 
ha realizado las obras pre-
vistas para evitar las pérdi-
das de agua que se pro-
ducen en la red, al igual 
que es necesario conocer 
la versión de la compañía 
que pasa por un momento 
económico delicado, acre-
centado durante la pan-
demia, pero no cabe duda 
que el Cabildo sí dispone 
ahora de un instrumen-
to legal para cantarle las 
cuarenta a Canal Gestión 
y obligarla a que cumpla 
con las condiciones que 
se firmaron hace ahora 11 
años.

Mientras tanto, el Cabil-
do de Lanzarote, a través 
del Consorcio del Agua e 
independientemente de la 
decisión final que se tome 
al respecto de la gestión 
del agua, tiene su propia 
hoja de ruta que durante 
este próximo año contem-
pla inversiones millona-
rias en todo el ciclo del 
agua y para las que ya hay 
proyectos redactados por 
el Consorcio del Agua.

Entre ellos, el consejero 
de Aguas, Domingo Cejas, 
ha destacado la renova-
ción de la red de tuberías 
en los ejes este y oeste 
de Arrecife, con más de 
5 millones de euros cada 
actuación, la culminación 
de la tubería-colector 
de abastecimiento de 
agua en el eje norte 1, en 
Haría, con un importe de 
1,5 millones de euros, la 
renovación del módulo de 
desalación de la potabili-
zadora Lanzarote III con 
una inversión aproximada 
de 5 millones de euros, la 
instalación de un nuevo 
módulo de desalación en 
la Lanzarote VI, la renova-
ción de la red de abasteci-
miento de agua de Lanza-
rote a La Graciosa con 3 

cional que deja desampa-
rado al propietario, la pro-
liferación del fenómeno de 
las viviendas vacacionales 
sin regulación y la inexis-
tente promoción pública 
de vivienda por parte de 
los diferentes gobiernos 
son algunas de las claves 
de la ecuación.

El presidente del Cabildo 
de Lanzarote, Oswaldo Be-

millones de presupuesto 
o la ampliación, mejora 
y sistema terciario de 
la estación depuradora 
de aguas residuales de 
Playa Blanca con algo 
más de 9 millones de 
inversión.

Cejas también anun-
cia la redacción de un 
pliego para la compra 
de dos potabilizadoras 
portátiles que produz-
can 4.000 metros cúbi-
cos por un importe de 
3,5 millones de euros, la 
renovación de las EDAR, 
Estaciones de Depura-
ción de Aguas Residua-
les, de Famara, Haría 
y Tinajo con un presu-
puesto de 4 millones de 
euros o la renovación 
también de la Estación 
de Bombeo del frente 
Marítimo de Costas Te-
guise, “todas son actua-
ciones previstas dentro 
del plan de inversiones 
de 90 millones de euros 
que anunciamos nada 
más tomar posesión en 
el Cabildo y tras cono-
cer el estado lamentable 
en el que se encontra-
ban las infraestructuras 
hidráulicas de la isla”, 
según añde el consejero.
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prioridades que deben ser 
abordadas también de for-
ma urgente.

El presidente del Cabildo de 
Lanzarote considera que es 
vital que en este curso polí-
tico “se ponga en marcha la 
construcción de la Residen-
cia de Mayores de Tahiche”, 
obra que ya ha sido adjudi-
cada a la empresa SATO-
CAN por un importe de 15 
millones de euros, “conse-
guir una nueva ficha finan-
ciera para el tercer plan de 
infraestructura sanitaria 
que es imprescindible y ter-
minar con el plan director 
del Hospital Insular porque 
nos encontramos un hos-
pital sin plan director y sin 
nada”.

Para Betancort, es tarea 
para los próximos 12 meses 
activar los procedimientos 
para aumentar las infraes-
tructuras sanitarias y edu-

tancort, asegura que en este 
nuevo curso político que 
se inicia en septiembre la 
vivienda es una prioridad 
para su gobierno. “En nues-
tra hoja de ruta está termi-
nar con la ejecución de to-
das las viviendas de Maneje, 
la compra de otras 44 de 
protección oficial en Playa 
Blanca, culminar los expe-
dientes de cesión del suelo 
(dos parcelas en Arrecife 
y otra en Uga), que se han 
adquirido para la construc-
ción de nuevas casas de 
protección oficial y poner 
en marcha la línea de sub-
vención para el alquiler”.

Los deberes, según el 
Oswaldo

Capítulo aparte tendrá en 
este reportaje los proble-
mas derivados del ciclo in-
tegral del agua, pero para 
este gobierno insular del 
Cabildo hay una serie de 

La adecuación de las carreteras a las necesidades de la población debe ser una prioridad en este mandato.

El consejero de Obras Públicas y viceprensidente del Cabildo, Jacobo Medina, ha activado la mejora de las 
carreteras insulares.



10 REPORTAJE LANCELOT Nº120 - SEPTIEMBRE 2024

cativas, “poner en marcha 
el IES Costa Teguise y el 
IES de Playa Blanca, así 
como la ampliación de los 
centros de salud de esas dos 
localidades turísticas”.

“En Obras Públicas que el 
Gobierno impulse la LZ-40 
y sobre todo que nos dé una 
propuesta para el desdobla-
miento de la carretera Playa 
Blanca-Yaiza. En Política 
Territorial que se culmine 
con todos los procedimien-
tos que hay abiertos. Nos 
entregran en septiembre el 
borrador del Plan Insular, 
y seguimos con la tramita-
ción del Plan Especial de 
La Geria, el Plan del Parque 
Natural de Los Volcanes… 
En definitiva que se culmi-
ne con todos los documen-
tos de planeamiento que 
los hemos impulsado desde 
cero”, según Betancort.

“En Turismo se va a hacer 
una campaña, Estrategia 
de Concienciación al Turis-
ta, que va a dar mucho que 
hablar y para la que vamos 
a destinar un millón de eu-
ros”, según Betancort, que 
ha añadido que el conteni-
do de la misma se dará a co-
nocer en los primeros días 
de este mes de septiembre y 
que pretende que el visitan-
te conozca, valore y respete 
los valores medioambienta-
les de Lanzarote.

La necesaria actuación 
en carreteras

Los tres grandes proyectos 
que tiene la isla a día de hoy 
se centran en la carretera 
LZ-40 Aeropuerto-Puerto 
del Carmen en el tramo que 
va desde la empresa Indela-
sa al Restaurante El Toro; el 
desdoblamiento de la LZ-2 
en su tramo entre Yaiza y 
Playa Blanca, y la nueva 
y polémica LZ-5 desde el 

Hospital General Dr. José 
Molina Orosa hasta el aero-
puerto César Manrique.

De momento tan sólo hay 
previsto el inicio este año 
de las obras para la duplica-
ción de la LZ-40 y en cuan-
to a el desdoblamiento de 
la LZ-2 todavía no hay pro-
yecto, aunque sí el compro-
miso del Gobierno canario 
de entregarlo al Cabildo en 
esta Legislatura. Y sobre la 
LZ-5 se está a la espera de si 
finalmente el Cabildo opta 
por la circunvalación, que 
es el proyecto que aprobó 
el PSOE en pasado manda-
to, o el soterramiento que 
es el sentir mayoritario del 
Consejo de la Reserva de la 
Biosfera.

El consejero del área de 
Obras Públicas del Cabil-
do y vicepresidente de la 
corporación insular, Jaco-
bo Medina, señala que “nos 
hemos puesto el objetivo de 
seguir mejorando y perfec-
cionando las vías insulares, 
algo que ya hicimos duran-
te el primer año. En tiempo 
récord realizamos los carri-
les de acceso a la rotonda de 
los cuarteles, la eliminación 
de la mediana a la altura 
de Viguetas Lanzarote, que 
descongestiona el tráfico, y 
también hemos avanzado 
en las obras del Parque Ur-
bano de Playa Honda, sin 
contar evidentemente los 
númerosos planes de coo-
peración municipal que fi-
nanciamos desde la Prime-
ra Corporación”.

Sobre los siguientes pasos 
previstos para este nue-
vo curso político Medina 
apunta que “adjudicaremos 
numerosos proyectos en las 
próximas semanas que son 
demandas históricas de la 
ciudadanía, como la carre-
tera de El Mojón o la tan an-

siada repavimentación de la 
vía que pasa por El Peñón, 
que hay que recordar que 
el tramo de la rotonda de 
Mozaga a El Peñón ya fue 
rehabilitado en mi etapa 
anterior como consejero de 
Obras Públicas”.

Sobre los grandes proyectos 
pendientes el responsable 
de Obras Públicas apunta 
que “hemos sacado el com-
promiso del Gobierno de 
Canarias para el impulso 
del soterramiento de la LZ-
20 y la duplicación de la LZ-
40, así como el futuro des-
doblamiento de la vía que 
une Yaiza y Playa Blanca”.

La Oposición anuncia 
un otoño caliente

Para los principales parti-
dos de la Oposición en el 
Cabildo de Lanzarote el 
Cabildo no ha hecho los 
deberes ni durante su pri-
mer año de gestión y dudan 
también de su capacidad 
para frontar los grandes re-
tos de la isla en el curso po-
lítico que se inicia.

La consejera socialista Aria-
gona González es especial-
mente crítica con la gestión 
el ciclo integral del agua en 
la isla, “por mucha rueda de 
prensa y promesas grandi-
locuentes de Oswaldo Be-
tancort, el abastecimiento 
de agua potable en la isla ha 
empeorado. Las pérdidas 
en la red de abastecimien-
to no paran de aumentar y 
las desaladoras no paran de 
sufrir averías. Esto se tradu-

ce en que cada día son más 
los núcleos de población de 
Lanzarote que se quedan 
sin suministro de agua”.

Insiste la responsable socia-
lista en achacar el nuevo go-
bierno no sólo la situación 
del agua en la isla, cuestión 
de la que ha tenido gran 
parte de responsabilidad el 
gobierno del Cabildo que 
presidía Dolores Coru-
jo, sino en culpar al actual 
grupo de gobierno de la sa-
turación turística. “En este 
tiempo Oswaldo Betancort 
ha concedido dos licencias 
a dos nuevos hoteles y a un 
complejo de apartamentos. 
Y como no era suficiente, el 
nuevo curso político lo ha 
empezado concediéndole la 

“Este mes de septiembre el Cabildo 
ya tendrá el primer borrador del 
Plan Insular de Ordenación del 
Territorio. Se trata del documento 
de ordenación más importante para 
el desarrollo territorial y económico 
de Lanzarote”

licencia turística a un hotel 
ilegal, el Papagayo Arenas”, 
añade González.

Lo que no menciona la diri-
gente socialista es que esos 
nuevos hoteles tienen dere-
chos adquiridos para poner 
en marcha los nuevos es-
tablecimientos, y que ade-
más fue durante el anterior 
mandato cuando se inaugu-
ró en la isla el mayor hotel 
que existe actualmente en 
Lanzarote, en la localidad 
de Playa Blanca.

“Desde el PSOE esperamos 
y deseamos que en este 
nuevo curso que empieza 
sea capaz de recuperar las 
materias pendientes”, sen-
tencia Ariagona González 
en lo que ya es un anticipo 
del otoño caliente que se 

espera en la política lanza-
roteña.

Igualmente pesimista y crí-
tico se muestra el consejero 
de Nueva Canarias y alcal-
de de Yaiza, Óscar Noda, 
que opina que los deberes 
del Cabildo para los próxi-
mos doce meses “siguen 
siendo los mismos que 
este año pasado: agua en 
los pueblos de Lanzarote, 
transporte en general, y en 
concreto el servicio público 
de guaguas, y la regulación 
y/o adaptación turística al 
respecto de la movilidad”.

“Necesitamos urgentemen-
te resolver el tema del agua, 
el acceso al agua es ahora 
mismo la principal obli-
gación del presidente y su 
gobierno, pero sin embargo 
vemos que las prioridades 
siguen siendo las fiestas y la 
farándula”, añade Noda.

Oscar Noda también habla 
de las políticas territoriales 
y turísticas y en tal sentido 
señala que “hay que em-
pezar a estudiar la sobre-
carga de nuestras infraes-
tructuras, ojo, no hablo de 
limitar, sino de regular o 
adaptar nuestros servicios 
a la capacidad que en estos 
momentos soporta la Isla. 
Carreteras saturadas, servi-
cios sanitarios saturados, o 
infraestructuras deficientes. 
El Plan insular debe con-
templar estas nuevas situa-
ciones y esperamos con im-
paciencia ese documento 
para que podamos resolver 
estas cuestiones durante 
este próximo curso. Si me 
pide que repase obras, pues 
seguimos esperando solu-
ción al socavón de la carre-
tera de Los Hervideros, por 
citar solo una, que lesiona, 
y bastante, los intereses de 
vecinos, vecinas y restaura-
dores de El Golfo”.
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No llegó la sangre al río 
y el turismo mantuvo 

un buen comportamiento 
en los meses de verano de 
2024. Los temores iniciales 
planteados por el sector tu-
rístico insular acabaron por 
resolverse por sí mismos. 

En este sentido, Susana Pé-
rez, presidenta de la Fede-
ración de Turismo del Go-
bierno de Canarias, hacía 
un balance favorable de la 
campaña de verano 2024. 

“Cerrado ya el mes de julio 
podemos decir que valora-
mos positivamente cómo ha 
terminado el mes. Las pri-
meras previsiones que dá-
bamos no eran del todo sa-

TEXTO: REDACCIÓN
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Un verano mejor de lo esperado
A pesar de los temores iniciales, la ocupación alcanza el 85% en julio y 

un comportamiento aún mejor en agosto. Tan sólo los cortes de agua han 
ensombrecido unos meses con unos magníficos resultados

El volumen de turistas fue mejor de lo esperado. La ocupación superó el 85%. 
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tisfactoria, ya que no llegaba 
al 80% de ocupación. Los 
motivos se debían a la cele-
bración de la Eurocopa, que 
generaba una cierta pérdida 
de turistas en la isla, tam-
bién la celebración de los 
Juegos Olímpicos en París, 
pero finalmente julio se ce-
rró de manera satisfactoria, 
con un 85% de ocupación, 
apenas un punto por debajo 
del 2023”, explica, apuntan-
do que las previsiones para 
agosto y para septiembre 
eran desde mitad de verano 
muy positivas. “Creemos 
que estaremos alineados 
con las ocupaciones del pa-
sado año, en torno a un 87 
u 88%”. 

Pérez analizaba en cambio la 
pérdida del turismo nacio-
nal. “Se constata en los datos 
de ocupación y de llegada 
de turistas hasta el mes de 
julio, tal y como se puede ver 
en los datos del ISTAC, que 
señalan una perdida de este 

Pide cita

      Calle Fajardo, 37, LOCAL 4, 35500 Arrecife

Vuelve alVuelve al  
con nueva sonrisacon nueva sonrisa

ColeCole

Síguenos enSíguenos en  

-30%-30%HastaHasta

      928 282 518

Se disparan los ingresos de los restaurantes de los CACTs
Al cierre de esta edición 
no se conocían todavía 
las cifras de entradas 
a los  Centros de Arte, 
Cultura y Turismo 
en verano, pero ya se 
comenzaban a ver los 
resultados del proceso 
de transformación del 
servicio de restauración 
iniciado tras el verano 
pasado.  Así, los ingre-

sos de los restaurantes de 
los Centros han crecido 
en casi 145.000 euros, en 
concreto, 143.783,59 euros, 
entre los meses de ene-
ro y julio con respecto al 
mismo periodo del pasado 
ejercicio. 
En el caso del Castillo de 
San José, el primero sobre 
el que se aplicó la hoja de 
ruta diseñada, se elevaron 

hasta los 330.182,32 euros, 
un 15,06%, en compara-
ción con los mismos meses 
del pasado año. El mes 
de junio, incluso, llegaron 
a duplicar a los del mis-
mo mes de 2023 con un 
crecimiento del 49,67%. 
El Islote de Fermina ha 
visto como los ingresos 
de su snack  bar piscina 
han crecido un 14,64% en 

lo que llevamos de año. 
Cierra este ranking el 
Bar Picasso, en El Al-
macén, cuyos ingresos 
se han incrementado 
un 10,80% con respecto 
al año 2023. En total, 
los restaurantes de los 
Centros Turísticos han 
ingresado 4.460.954,94 
euros entre los meses de 
enero y julio de 2024.

Las playas de Lanzarote siguen siendo un atractivo inigualable para quienes nos visitan. 
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Los servicios han ido mejorando año a año. 

turismo nacional. En el mes 
de julio se ha perdido hasta 
un menos doce por ciento, 
algo que contrasta mucho 
con el resto de las islas don-
de se ha incrementado este 
turismo, así que esto es mo-
tivo de análisis”, señala, inci-
diendo en que de momento 
no se sabe porqué ha ocurri-
do esta bajada en Lanzaro-
te. “Una vez cerrado el mes 
de agosto nos reuniremos 
con Turismo Lanzarote para 
analizar esta situación”.

Los canarios creen que el turismo les beneficia
Casi un 70% de los 
canarios piensa que el 
turismo es beneficioso 
porque atrae inversiones 
necesarias para las islas, 
pero al mismo tiempo 
genera un encarecimien-
to del costo de la vida. 
Estos datos se extraen 
del módulo de turismo 
de la Encuesta de Hábi-
tos y Confianza Socioe-
conómica que publica 
el Instituto Canario de 
Estadística. De hecho, la 
mayor parte de las perso-
nas cree que el turismo 
contribuye al desarrollo 
económico, atrae inver-

siones y aumenta el con-
sumo de productos locales. 
Sin embargo, también se 
observa en gran parte de 
la población la percepción 
de que el turismo encarece 
el precio de la vivienda y el 
costo de la vida en general. 
Además, considera que 
genera empleo precario.

La gran mayoría está de 
acuerdo con los aspectos 
económicos positivos 
asociados al turismo, pero 
en la misma medida están 
de acuerdo con algunas 
consecuencias económicas 
negativas que provoca. Por 

ejemplo, 3 de cada 4 perso-
nas piensa que el turismo 
contribuye al desarrollo 
económico, pero encarece 
el precio de las viviendas 
de alquiler y de venta.

Algo más de la mitad de la 
población residente consi-
dera que el desarrollo del 
turismo tiene beneficios 
sociales. La contribución 
a crear una sociedad más 
tolerante (56%), la mejora 
del prestigio y la imagen 
del municipio de residen-
cia (53,2%) y la ayuda a 
mejorar las infraestructu-
ras (55,7%). Sin embargo, 

en torno a la cuarta parte 
de esa población no está 
de acuerdo con ninguno 
de estos tres beneficios 
sociales.

El 43% considera que 
hay que aplicar una tasa 
turística a los que visi-
tan la isla en función de 
los días de alojamiento, 
mientras que un 24% 
opina que no. Muestran 
sus dudas y no están muy 
seguros de si deberían 
pagar la tasa turística un 
28,5% y un 4,3% no qui-
so manifestar su opinión 
sobre este tema.

También se ha reducido 
hasta el momento el turis-
mo alemán, sin embargo, 
en la isla el turismo inglés 
sigue siendo el más fiel.

Pero lo cierto es que, a 
pesar del buen comporta-
miento del turista, que si-
gue siendo fiel a Lanzarote, 
se han producido algunos 
inconvenientes. De hecho, 
el agua ha sido uno de los 
problemas que ha arrastra-
do la isla este verano, ya 

que la demanda es supe-
rior a la producción insular 
y esto hace que se produz-
can numerosos cortes. De 
hecho, el Cabildo llegó a 
pedir a los hoteles que usa-
rán el agua de sus propias 
desaladoras y no de la red 
pública. El objetivo no era 
otro que evitar problemas 
de abastecimiento en esta 
época de verano y liberar 
la carga de esta manera la 
red pública para los resi-
dentes.

Las pérdidas en la red de 
tuberías son un gran pro-
blema, pero también el au-
mento de la demanda en es-
tas fechas estivales que hace 
que la producción, aunque 
funcione a pleno rendi-
miento, no sea suficien-
te.  Los usuarios se quejan 
también de la falta de pre-
sión en el agua que reciben, 
sobre todo en el norte de la 
isla.
 
Lo cierto es que la red de tu-
berías tiene más de 40 años 
y necesita poco a poco ir 
remodelándose, pero hasta 
que se concluyan todos es-
tos trabajos, hay que buscar 
la fórmula para evitar rotu-
ras que amplificarían aún 
más si cabe los problemas 
de abastecimiento.

Lanzarote ofrece una cuidada gastronomía. 

El turista de Lanzarote suele ser repetidor: la isla engancha. 
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TECNOLOGÍA PARA TODOS

*Envío gratis en gran electrodomésticos y TV gran pulgada + retirada del antiguo aparato.
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“Aunque nos queda mucho por 
hacer, Arrecife es una ciudad me-
jor para su gente y sus visitantes 
desde comienzos de este manda-
to”. Partiendo de esta afirmación, 
el teniente de alcalde del Ayun-
tamiento de Arrecife, además de 
responsable de las áreas de Fiestas, 
Hacienda y Contratación, y por-
tavoz de Coalición Canaria (CC), 
Echedey Eugenio, hace balance 
para Lancelot de los primeros ca-
torce meses de mandato.

-Acaban las fiestas de San Ginés, 
las segundas desde que asumió la 
responsabilidad. ¿Cómo valora la 
evolución?

TEXTO: REDACCIÓN
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 -Bueno, no es a mí a quien 
le corresponde valorar mi trabajo, 
pero creo que podemos decir que 
hemos conseguido situar a Arre-
cife y sus fiestas en el lugar que les 
corresponde. Hemos apostado por 
una mirada a la tradición desde la 
modernidad, recuperando concep-
tos olvidados como los ventorrillos 
tradicionales o la recuperación de 
la Avenida Marítima como espacio, 
y la gente ha respondido con su pre-
sencia continuada. La sonrisa en la 
cara de mucha gente es, sin duda, 
la mejor recompensa. Arrecife vive 
del turismo, pero convertirla en un 
espacio de ocio para la población 
también repercute positivamente 
en el comercio y el empleo en nues-
tra ciudad, y en esta línea vamos a 

Echedey Eugenio
teniente de alcalde del Ayuntamiento de Arrecife y concejal de Fiestas, Hacienda y Contratación 

“Arrecife es una ciudad mejor que en 
junio de 2023 y aún lo será más en 2027”

seguir trabajando.

-Se les ha visto unidos en las fiestas, 
¿funciona bien el pacto de gobier-
no?
 -Unas fiestas de San Gi-
nés como las que hemos vivido en 
Arrecife este año requieren la impli-
cación y el trabajo de mucha gente, 
y he tenido la suerte de contar con 
el apoyo y el trabajo de todos mis 
compañeros sin miramientos polí-
ticos. Tengo que agradecer pública-
mente el trabajo y el esfuerzo, por 
supuesto, de los trabajadores de 
Fiestas, pero también del resto de 
áreas del Ayuntamiento que se han 
volcado. Cuando nos marcamos un 
objetivo y trabajamos en un buen 
clima de colaboración, como es el 

caso, las cosas se consiguen más fá-
cilmente.

-¿Le dejan las fiestas tiempo para 
ocuparse de Hacienda y Contrata-
ción en el Ayuntamiento?
 -El Área de Fiestas es im-
portante para una ciudad como 
Arrecife, pero sin duda Hacienda 
y Contratación son fundamentales 
para que el Ayuntamiento funcione. 
Cuando tomamos decisiones so-
bre el reparto de áreas de gobierno 
entre los concejales de CC, enten-
dimos que mi perfil era adecuado 
para hacer este trabajo. Son áreas 
complicadas en la gestión diaria, 
pero te permiten tener una visión 
global del trabajo del Ayuntamien-
to y marcar, junto a Yonathan, claro, 
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el rumbo que seguimos como Ad-
ministración y las líneas maestras 
del proyecto de ciudad que quere-
mos desarrollar en este mandato.

-¿Cuáles son sus logros en estas 
áreas en lo que va de mandato?
 -Tanto Hacienda como 
Contratación son áreas de poca vi-
sibilidad, pero forman la base del 
trabajo que hacen el resto de los 
compañeros. Son muchas las obras, 
proyectos o compras de suminis-
tros que hemos sacado adelante en 
estos meses, pero hemos querido 
emplear especialmente los prime-
ros en engranar un poco la ma-
quinaria para ponerla en funcio-
namiento. Hemos sacado adelante 
varias decenas de contrataciones, 
no incluidas en los contratos me-
nores, que se empiezan a reflejar en 
nuestras calles. Hoy Arrecife es un 
Ayuntamiento en el que sus provee-
dores cobran en tiempo y forma, y 
en el que los procedimientos esta-
blecidos dan seguridad a las em-
presas y autónomos prestadores de 
servicios y proveedores de la casa.

-¿Cómo está la situación económi-
ca del Ayuntamiento?
 -Arrecife tiene una econo-
mía boyante, y la inacción de go-
biernos anteriores a este pacto de 
gobierno, incapaces de invertir el 
dinero municipal, ha hecho que 
podamos llevar a cabo proyectos 
ambiciosos y soñar con un Arreci-
fe mejor a corto o medio plazo. Un 
ayuntamiento debe invertir sus pre-
supuestos en el bienestar de su gen-
te y en mejorar la ciudad, y los re-
manentes de tesorería demuestran 
que ha habido mucha incapacidad 
para gestionar la administración 
en el pasado. Las administraciones 
públicas que tienen tal cantidad de 
dinero en los bancos no es que sean 
ahorradoras, es que son incapaces 
de gestionar y permiten que con el 
dinero de los vecinos hagan nego-
cio las entidades bancarias en lugar 
de repercutir en el bienestar de la 
gente.

-Es usted también cabeza de lista 
y portavoz de Coalición Canaria, 
uno de los grupos políticos que 

sustenta el gobierno de Arreci-
fe. ¿Cómo valora el trabajo de sus 
compañeros de formación en el 
Ayuntamiento?
 -Si me pusiera a contarle el 
trabajo de las áreas de cada uno de 
ellos, probablemente ocuparíamos 
las páginas de este periódico. Pero, 
de manera general, debo reconocer 
la gran gestión que hace cada uno 
de ellos al frente de sus áreas. Es-
toy muy orgulloso del equipo que 
me acompaña en esta andadura, y 
trabajamos de forma coordinada y 
cohesionada. Me atrevo a decir, sin 
miedo a equivocarme, que el Arre-
cife de hoy es un Arrecife más lim-
pio y ordenado urbanísticamente 
que el de 2019. Un Arrecife que 
apuesta por la participación de sus 
vecinos en las decisiones y que cui-
da a sus mayores y jóvenes como 
nunca, un Arrecife que rebosa de 
cultura en sus calles y barrios y que 
cuida de los más desfavorecidos de 
manera ágil y eficaz.

-¿Y esta satisfacción se extiende a 
todo el grupo de gobierno?
 -Sin duda, somos un equi-
po de trabajo que aparca las siglas 

políticas en la puerta del Ayunta-
miento cuando llegamos. Trabaja-
mos desde el respeto y con un ob-
jetivo común que hemos marcado 
y formado como organizaciones.

-¿Para cuándo el Plan General de 
Arrecife?
 -Ésa es una de las decisio-
nes y retos estratégicos que tene-
mos como ciudad en este manda-
to, y el trabajo de estos meses ha 
estado precisamente en recuperar 
las bondades del documento que 
el PSOE eliminó en el anterior 
mandato desde la Consejería de 
Política Territorial sin contar con 
nadie y de espaldas al interés ge-
neral. Llevamos con el compañero 
Maciot estos meses trabajando en 
eso, y en este último trimestre de 
2024 tendremos noticias respecto 
a nuestro Plan Supletorio. Nos he-
mos puesto a trabajar en lo urgente 
nada más llegar, pero sin dejar de 
preocuparnos por lo importante, y 
en breve espero se vean los frutos 
de ese trabajo.

-¿Qué logros destacaría de este 
grupo de gobierno en este primer 

año y poco de mandato?
 -Permítame contestarle a 
eso con una frase que me repiten 
mucho en la calle en estos meses: 

“Llegó el momento de Arrecife”. 
Hoy tenemos un Arrecife mejor 
que el de junio de 2023, y hay mu-
cho trabajo iniciado para que lo 
sea aún más en 2027. Hemos aco-
metido proyectos estratégicos en 
la mejora de los espacios públicos 
centrados en las vías de acceso a 
Arrecife, que ya son una realidad; 
hemos reducido la problemática 
del asfalto en muchas calles y te-
nemos un mejor control de los 
servicios de limpieza municipales. 
Arrecife, con todos sus barrios, se 
ha convertido en una ciudad en la 
que siempre están pasando cosas, 
y una ciudad que ha ordenado los 
procedimientos para atender a las 
necesidades de quienes requieren 
de la ayuda municipal. Podríamos 
destacar mejoras en todas las áreas, 
pero sin duda me quedo con la 
visión global de que, aunque nos 
queda mucho por hacer, Arrecife 
es una ciudad mejor para su gente 
y sus visitantes desde comienzos 
de este mandato.

Los vecinos de Arrecife ya disfrutan de la nueva avenida marítima de la capital. 
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vía impuestos a aquellos otros que, 
gustándoles mucho, pagan apenas 
una fracción de lo que deberían 
(y seguramente podrían pagar 
gustosamente) de no mediar tan 
generosa aportación pública a su 
organización. 

Podría decirse que en otros lugares 
se opera igualmente y, aun sin 
tener datos de que así sea, cabe 
objetar porque las rentas medias 
en Londres, París, Los Ángeles 
o Berlín no son ni por asomo los 
depauperados ingresos de los 
canarios que no dejan de decrecer 
desde que empezara el milenio. 

La razón para que esto ocurra es 
obvia; una clase política groupie 
empeñada en construirse unos 
Instagram repletos de estrellas sin 
asumir los costes. Pero también es 
su falta de ingenio para gestionar 
los impresionantes recursos que 
manejan dado que no quieren bajar 
los impuestos para que las familias 
recuperen lo que es suyo. Pero ese 
malgasto resulta especialmente 
estomagante cuando se observa que 
hasta los fondos Next Generation y 
el pomposo Plan de Recuperación, 
Transformación y Resilencia se 
están destinando a esto. ¿De verdad 
que estos mismos personajes son 
los que van a cambiar el modelo 
económico de Canarias?

S e habrán fijado en la 
cantidad de artistas “pata 
negra” que han venido a 
Canarias para actuar en 
lo que llevamos de año. 

Nos hemos incorporado a una ruta 
de destinos top donde se encuentran 
París, Londres o Los Ángeles. 
¡Fabuloso! Nuestros políticos nos 
se pierden uno.Es normal, la clave 
de esta abundancia de conciertos es 
que todos, casi sin excepción, están 
financiados de manera tan elevada 
como grosera con dinero público. 
Con los precios de las entradas que se 
cobran, no alcanza y los promotores, 
que se presentan muchas veces 
como abnegados empresarios que 
asumen riesgos cuando no dejan 
de ser capturados de rentas, deben 
recuperar su inversión. Hace unos 
años, en un arrebato de sinceridad 
y tras la venida a las islas de Sting, 
su promotor dijo que la entrada 
costaba una fracción de lo que se 
cobraba normalmente en Berlín. A 
pesar de lo muy progre que es el ex 
de Police, no parece que él rebajara 
solidariamente sus formidables 
ingresos así que debemos conjeturar 
que si los tickets eran tan baratos se 
debía al padrinazgo político. No hay 
milagros ni almuerzos gratis. 

Se nos dice, las más de las veces, que 
esto es importante para el turismo 
porque nos afianza también como 
un destino cultural, lo que no deja de 
ser objetable. Pero, asumiendo cierto 
el argumento, ¿es razonable que un 
fan que siga, por ejemplo, a Sheeran 
por medio mundo en Canarias pague 
menos por la entrada dado que se 
le subvenciona una parte? Item 
más; estas obscenas transferencias 
funcionan en todos los órdenes 
porque aquellos que no valoran 
demasiado a un determinado artista 
y deciden no ir a su concierto 
terminarán pagando igualmente 

Vaya a los conciertos.
¡Usted los paga!
Por Antonio Salazar

que hay es que no hay salida. Ni el 
PSOE toma medidas drásticas salvo 
en aquellos asuntos que se desarrollen 
en el continente y, preferentemente, en 
Cataluña, ni el PP está por la labor de 
abandonar esa posición estratégica que 
consiste en aprovecharse del fenómeno 
migratorio para dejar cada vez más 
solo, y en más asuntos, al PSOE.

Sobra decir que ninguno de los dos 
grandes partidos centrales dice lo que 
piensan. Todos hablan de solidaridad, 
de respeto al foráneo, de no fomentar el 
discurso del odio…, pero son palabras 
huecas. Les viene estupendamente 
que Canarias les haga el trabajo sucio 
a todos, también a la Unión Europea. 
Y como somos tolerantes y generosos 
pues sólo falta un poquito para que nos 
llamen “toletes”.

De ahí procede el cansancio del 
gobierno de Clavijo y su basta ya. Sus 
acusaciones al gobierno central y de 
sus deseos de identificar el hipócrita 
comportamiento centralista, que por 
un lado juega a empatizar con los 
desgraciados mientras por el otro los 
condena a una cárcel sin escapatoria.
Pareciera como si tuviéramos miedo 
de afrontar las consecuencias hasta 
el final. Si Canarias no tiene las 
competencias y el Estado no resuelve 
el problema, los estúpidos somos 
nosotros que nos hacemos cargo de un 
problemón para el que no disponemos 
de solución a nuestro alcance. Ha 
llegado el momento de dejar de ser 
Teresa de Calcuta y ser simplemente 
un sencillo ser humano que reconoce 
cuáles son sus límites y su enanez en 
un mundo que ha perdido el juicio.

E l Gobierno de Canarias 
ya estaba agotado 
bastante antes de 
que Pedro Sánchez, y 
familia, se presentaran 

en La Mareta a pasar sus vacaciones. 
Incluso antes de la larga espera 
para que el presidente de España 
recibiera a su homólogo de Canarias. 
En realidad Sánchez poco o nada 
nuevo tenía que decirle a Clavijo. El 
asunto migratorio seguía bloqueado. 
El gobierno central no estaba por la 
labor de sacarlo a través de un decreto 
ante la eventualidad de perderlo, 
igual que ha perdido la mayoría de 
las votaciones parlamentarias del 
año presente; y porque, en el fondo, 
pensaba que si el PP no daba muestras 
de solidaridad autonómica en el 
reparto de menores la erosión política 
la iban a sufrir los de Feijóo.

Error. Acabamos de ver en Alemania 
quiénes realmente lo sufren: los 
partidos demócratas. En Alemania, 
como en Francia, como en Holanda, 
Hungría, y en media Europa, la 
fricción migratoria hace subir al 
fascismo. Su discurso ha calado: 
quitan los puestos de trabajo a los 
locales, cobran una pasta gansa del 
Estado sin necesidad de trabajar, 
las ong se pone de oro con las 
subvenciones públicas. Nada es cierto 
pero da igual. Hay mucha gente 
que se lo cree o necesita creérselo 
para justificar el deterioro de su 
nivel de vida. La democracia no es 
precisamente en estos momentos 
medicina para curar las heridas de 
la zozobra populista que puebla el 
mundo.

En el caso canario hay un abuso 
colosal. 6.000 menores que hay 
que tutelar, protegerlos, educarlos, 
integrarlos, cuando las competencias 
son del Gobierno central, es una 
tarea abrumadora. Y la impresión 

Por Francisco J. Chavanel

LOS PARAISOS RELATIVOS

La impotencia de un enano

“Las rentas medias 
en Londres, París, 
Los Ángeles o Berlín 
no son ni por asomo 
los depauperados 
ingresos de los 
canarios que no dejan 
de decrecer desde 
que empezara el 
milenio”

“Sobra decir que 
ninguno de los dos 
grandes partidos 
centrales dice lo que 
piensan”
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E l mes de agosto ha es-
tado marcado en Lan-

zarote por la presencia de 
destacados miembros del 
Partido Socialista. A las va-
caciones del presidente del 
Gobierno, Pedro Sánchez 
en la isla se sumaba en la 
primera quincena el recién 
nombrado presidente de la 
Generalitat, Salvador Illa, y 
el que está siendo un asesor 
clave para el Gobierno de 
España, el expresidente José 
Luis Rodríguez Zapatero. 

Estas visitas presidenciales, 
según medios nacionales, 
estaban enmarcadas en la 

TEXTO: REDACCIÓN

El PSOE se “apodera” de Lanzarote
A la ya habitual visita del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la isla 

para disfrutar de sus vacaciones, se sumaron este año el presidente de la 
Generalitat, Salvador Illa y el expresidente José Luis Rodríguez Zapatero

El presidente de Canarias, Fernando Clavijo, se reunió finalmente con su homólogo a nivel estatal, Pedro Sánchez.
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Sánchez llegó a compromisos de palabra que Clavijo espera que se hagan realidad.

estrategia del Gobierno 
para terminar de perfilar el 
acuerdo de gobernabilidad 
alcanzado en Cataluña con 
ERC.

Lo cierto es que hay quien 
ha sugerido que además de 
ellos, el que debería visitar 
la isla sería el ministro del 
Interior, Fernando Gran-
de-Marlaska, para ver de 
cerca la grave crisis migra-
toria que sufren las islas. 

Más allá del aspecto polí-
tico, destacaba el impacto 
que pueden tener estas vi-
sitas a nivel de imagen para 
Lanzarote. Sin embargo, y a 
pesar de la promoción tu-
rística que supone para la 
isla una visita presidencial, 
lo cierto es que también se 
han producido muchas crí-
ticas por la renuencia del 
presidente a reunirse con su 
homólogo en las islas, Fer-
nando Clavijo, pese a las re-
iteradas peticiones de éste. 
Finalmente, el encuentro, 
que tenía como tema cen-
tral la crisis migratoria que 
sufren las islas se produjo, 
pero no en Lanzarote, sino 
en la isla de La Palma el pa-
sado 23 de agosto. 

Una reunión esperanza-
dora

Clavijo salió esperanzado 
de la reunión, afirmando 

que cree que, como resul-
tado de la misma, se aca-
bará impulsando “la ne-
gociación que permita la 
modificación de la Ley de 
Extranjería. Estamos ante 
un drama humanitario, no 
se trata de un problema 
político o territorial, se 
trata de un problema de 
país, por lo que tenemos 
que dar, todas las insti-
tuciones españolas, una 
respuesta unánime y coor-
dinada para evitar que Ca-
narias afronte en solitario 
el haberse convertido en 
la puerta de entrada hacia 
Europa”, insistió.

Clavijo, que hizo estas de-
claraciones tras el encuen-
tro, en La Palma, agradeció 
que, finalmente, “se haya 

Gira por África
Durante su estancia en 
la isla, Sánchez anuncia-
ba además su intención 
de realizar una gira por 
África, que tenía lugar a 
finales del mes de agos-
to e incluía los países de 
Mauritania, Gambia y 
Senegal, en plena crisis 
migratoria especial-
mente en la ruta que se 
dirige a Canarias.

El presidente regresa a 

Mauritania siete meses 
después de acudir a Nuak-
chot junto a la presidenta 
de la Comisión Europea, 
Ursula von der Leyen, 
donde se abordó reforzar 
la cooperación con este 
país africano con el objeti-
vo de frenar el incremento 
de inmigrantes irregulares 
que llegan en pateras. En 
este sentido, el presidente 
del Gobierno anunció en 
su viaje de febrero que 

España movilizaría más 
de 300 millones de euros 
para Mauritania en los 
próximos años para frenar 
el repunte de migración 
irregular, una cuestión, 
según explicó, que afecta 
a los dos países. En con-
creto, Sánchez detalló 
que, de la cifra total, 200 
millones correspondían 
a fomentar la inversión 
de empresas españolas en 
Mauritania; 60 millones 

irían para proyectos 
de desarrollo durante 
y otros 50 millones de 
euros en cooperación 
financiera para el país 
africano. «Vamos a 
fortalecer nuestros pro-
yectos de colaboración 
ya existentes a través 
del control fronterizo y 
vamos a ir ponderando 
distintas fórmulas para 
facilitar la migración 
regular», señaba

dado esta reunión para 
despachar con el presi-
dente asuntos que marcan 
la actualidad de Canarias, 
aunque debería haberse 
celebrado antes, dado el 

repunte del fenómeno mi-
gratorio y la situación de 
colapso en las islas en lo 
referido a la atención de 
los menores no acompaña-
dos”. El presidente canario 

calificó la reunión de cor-
dial, pero “no podré mos-
trar mi satisfacción hasta 
que los compromisos plan-
teados hoy se hagan reali-
dad”, puntualizó.
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igual me equivoco, es la sensación 
de vivir una fiesta popular auténtica; 
integrarse entre la población local y 
disfrutar de algo propio. Es lo que se 
llama ahora turismo de experiencias, 
una incursión en la forma de vivir de 
donde viajas para, sobre todo, alejarse 
de los resorts y del típico hotel o 
restaurante que podrías encontrarte 
en cualquier parte del mundo.

Y la segunda cuestión, la de que nadie 
se le acercó ni lo molestó, me hizo 
pensar y analizarlo. Y es que creo que la 
gente de Lanzarote no es entrometida, 
ni maleducada ni siquiera curiosa ante 
este tipo de visitas. Me comentaba una 
compañera de Fuerteventura que en 
su isla la gente es, como más novelera. 
Hecho que ocurre más con la gente 
de Las Palmas, que no pueden parar 
de hablar y si ven a algún famoso 
tienen que decirle algo o hacerse una 
foto con ellos. Quizás esta sea unas 
de las razones por las que famosos o 
‘celibrities’, que dicen ahora, deciden 
venir a Lanzarote o incluso comprarse 
una propiedad.

Luego también tenemos la desventaja 
de nuestra ignorancia que se convierte 
en virtud. Es decir, que no saber quién 
es quién puede evitar acosos. Siempre 
me acuerdo el día que estando en la 
terraza del Casino se sentó en la mesa 
de al lado el actor Alberto San Juan. El 
hombre se había pedido una cerveza 
con un amigo, pero minutos después 
llegó uno de los educados conserjes 
de esta sociedad y le indicó que no 
era socio del club. San Juan preguntó 
si debía marcharse y el trabajador le 
instó a que se terminara su cerveza 
y que abandonara tranquilamente el 
lugar. Cuando se marchó el actor, le 
pregunté al conserje si sabía quién 
era el señor al que le había invitado 
gentilmente a abandonar. Me dijo que 
no lo conocía. Y añadió “Es que le vi 
una pinta de matao”.

Hace ya unas fechas 
fui al playback 
de las fiestas de 
Famara. Me puse 
a ver la actuación 

de los más pequeños y de los no tan 
pequeños. Muy divertido. Sobre 
todo, por el ánimo que le ponía todo 
el mundo para que la gente se lo 
pasara bien. No soy caletero de pro, 
pero Lanzarote no es tan grande, por 
lo que me dio para saludar y hablar 
con gente que hacía tiempo que no 
veía. En un momento de distracción 
me dio por mirar a los espectadores y 
me llamó la atención la figura de un 
hombre de edad madura. Tenía un 
pelazo canoso, ya casi blanco, unas 
gafas de montura negra gruesa y una 
vestimenta ‘casual’ pero elegante, un 
estilo que contrasta con las bermudas, 
cholas y jersey con capucha de los 
locales.

Cuando pude ver su rostro me 
percaté de que el señor en cuestión 
era el actor Ernesto Alterio, todo un 
referente de la actuación española, 
sobre todo, de alta comedia. Pero lo 
que más me llamó la atención fueron 
dos cosas principalmente: la primera, 
que Alterio prestaba especial atención 
a las actuaciones; las comentaba con 
los amigos que supongo lo llevaron a 
las fiestas de Famara. Se veía que se 
lo pasaba bien. La segunda cuestión 
es que nadie se le acercó. Nadie le 
molestó ni le pidió una foto. Ninguna 
señora de avanzada le dijo “Qué 
guapo eres” o “Estás muy flaco”.

Vamos a analizar estos dos puntos de 
forma separada.

En cuanto al primero, que Alterio 
parecía disfrutar de un playback 
con las limitaciones propias del 
amateurismo de pueblo, que tanto 
practicamos en nuestra tierra. Pero 
yo creo que a él lo que le gustaba, 

Por Andrés Martinón 

Lo que pasa en un playback, 
queda en un playback

Los otros
Por Guillermo Uruñuela 

Las que encontraban una venda, 
fabricaban rudimentariamente 
una espinillera cuando la ocasión 
lo merecía o te acercaban un café 
antes del partido, conseguían una 
bolsa de hielo en el desierto cuando 
el tobillo se inflamaba o entraban 
de noche en el campo para recoger 
algo olvidado y necesario.

Cuando eres joven no le das mucha 
importancia a estos tipos, que en 
el fondo, como comenté, pueden 
cambiar de aspecto o de nombre, 
pero siempre son el mismo. Esos que 
el domingo estaban desde las siete de 
la mañana en el campo controlando 
que todo estuviese en orden 
mientras le daban un lingotazo a 
un carajillo o fumaban a escondidas 
en el cuarto de la lavandería. Horas 
más tarde, llegabas tú creyéndote 
el importante, el protagonista de la 
película, cuando en realidad sólo 
eras un actor secundario que estaba 
allí de paso hasta que no acertabas 
con la portería y no te renovaban o 
hasta que anotabas más de la cuenta y 
volabas. Ellos, independientemente 
de lo que ocurriera, ahí seguían y 
estoy seguro que ahí siguen. 

Con la cara chupada, un aspecto 
desaliñado y exprimiendo los pitillos 
hasta la última calada, hacen que el 
fútbol modesto tenga algún sentido. 
Sin ellos, sería otras cosa y por eso 
ahora ya retirado, me da rabia no 
haberme dado cuenta antes de que 
hubiese sido mucho más acertado 
confiar en estos caballeros que 
vestían con un chándal roído antes 
que en alguno que sonreía para la 
foto, con su chaqueta y corbata, 
porque cuando venían las cosas 
mal dadas se apreciaba claramente 
quién daba un paso al frente y quién 
huía como lo que era.

Tenían diferentes rostros 
y cada cual su historia 
particular. Se llamaban 
Lorenzo, Charly, Chus, 
algunos de ellos, otros no 

los recuerdo. Vidas dispares en un mismo 
mundo, pero todas ellas contaban con 
muchos puntos en común. De hecho, en 
más de una ocasión tuve la sensación de 
que ya conocía a estos tipos incluso antes 
de conocerlos. Estoy hablando de esas 
figuras presentes en la esfera de la pelota 
que uno no sabe bien cuál es su cargo 
oficial dentro del club en cuestión, pero 
que a su vez ese cometido que desempeñan 
es vital para que funcione bien el engranaje 
de un equipo.

Me los he topado en todas las 
escuadras en las que he militado. 
Unos eran delegados, otros utilleros, 
alguno simplemente estaba allí 
antes que nadie e iban quemando 
temporadas, una tras otra, 
recibiendo y despidiendo jugadores, 
entrenadores e incluso presidentes, 
pero ellos siempre permanecían. 

Cuando un futbolista llegaba 
nuevo siempre era recibido por el 
presidente o el director deportivo 
para la negociación económica, 
la firma del contrato y la foto 
correspondiente de presentación y 
ellos, los otros, nunca estaban. Luego, 
cuando se apagaban las luces, en el 
día a día, te dabas cuenta, o quizá 
eso ocurre cuando vas madurando 
y entendiendo un poco más este 
deporte o quizá la vida, de que esas 
personas son las que te salvaban 
el culo cuando la cosa se apretaba. 

“Cuando venían las 
cosas mal dadas se 
veía claramente quién 
daba un paso al frente 
y quién huía”
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Uno de los problemas 
que este verano ha de-

jado al descubierto ha sido 
el de la falta de efectivos de 
la Policía Nacional en el Ae-
ropuerto de Lanzarote que 
está generando un auténti-
co caos en la terminal.  Pero 
¿por qué ahora? ¿Cuál es la 
raíz del problema? Lo cier-
to es que ya a comienzos 
del mes de julio, la Policía 
Nacional comenzó a sellar 
los pasaportes de los turis-
tas británicos de manera 
más rigurosa, siguiendo las 
órdenes de la Jefatura Supe-
rior y la Unidad Central de 
Fronteras, tras la salida del 
Reino Unido de la Unión 
Europea. En estos momen-
tos, los británicos limitan 
su estancia a 90 días en un 
periodo de 180.

Antiguamente se realizaba 
este control, pero de ma-
nera mucho más liviana. 
Ahora se exige este paso 
de manera férrea y está 
generando grandes incon-
venientes en la Terminal 
T1 del aeropuerto César 
Manrique de Lanzarote. 
Teniendo en cuenta que el 
turismo británico represen-
ta más del 50% del total de 
los 3 millones de turistas 

TEXTO: REDACCIÓN

Caos en 
el César 
Manrique
La falta de Policía 
Nacional en el aeropuerto 
de Lanzarote genera 
demoras y colapsa 
puntualmente la terminal

que nos visitan al año, la 
situación se ha tornado in-
sostenible, llegando incluso 
a dejar en tierra a algunos 
turistas debido a las demo-
ras en las colas por falta de 
policías. 

En este sentido, el propio 
presidente del Cabildo de 
Lanzarote y diputado por 
Lanzarote y La Graciosa, 
Oswaldo Betancort, ma-
nifestaba su preocupación 
por los retrasos que están 
sufriendo los viajeros. Hace 
poco más de un mes, Betan-
cort solicitó personalmente 
al delegado del Gobierno 
en Canarias, Anselmo Pes-
tana, que se aumentaran los 
recursos humanos y mate-
riales destinados a garanti-
zar la seguridad y eficiencia 
en los servicios aeropor-
tuarios, puesto que consi-
dera “inaceptable que los 
ciudadanos y turistas que 
llegan a nuestra isla tengan 
que soportar largas esperas 
debido a la insuficiencia de 
personal en los controles. 
Como presidente del Ca-
bildo, tengo la responsabili-
dad de asegurar que Lanza-
rote y La Graciosa reciban 
la atención y recursos ne-
cesarios para mantener la 
seguridad y el bienestar de 
todos”, retira Betancort.

En la reunión celebrada en 
la Delegación Insular del 
Gobierno de España en 
Arrecife, Betancort hizo 
hincapié en varios pun-
tos críticos, entre ellos, los 
refuerzos en seguridad, y 
solicitó a Anselmo Pesta-
na datos precisos sobre los 

ratios de efectivos de las 
Fuerzas y Cuerpos de Se-
guridad del Estado en Lan-
zarote y La Graciosa, y la 
previsión de aumentos para 
2025, además de insistir en 
la necesidad de más agen-
tes de la Policía Nacional y 
la Guardia Civil en el aero-

puerto y en las islas de Lan-
zarote y La Graciosa para 
hacer frente a la afluencia 
de turistas y a la población 
residente.

En este sentido, Oswal-
do Betancort añade: “So-
licito encarecidamente al 

Las colas en el aeropuerto han sido frecuentes durante los meses de verano. 

Actualizar las instalaciones 
El secretario general del 
Sindicato Unificado de la 
Policía, Marcos Santiago, 
explica que la raíz del 
problema, además de la 
falta de efectivos policia-
les, es la forma de proce-
der en estos momentos, 
donde tanto los turistas 
comunitarios confluyen 
en una misma cola con 
aquellos que no pertene-

cen a la UE. Por eso, añade 
que el aeropuerto necesita 
una actualización en sus 
instalaciones en base a la 
normativa. Y esta inversión 
es necesaria para agilizar 
los trámites y descolapsar 
la T1, que en estos mo-
mentos vive situaciones de 
aglomeraciones constantes. 
Santiago confirma que en 
la entrada sí se lleva a cabo 

un control riguroso de 
entrada a la isla. 
El problema, sobre todo, 
está en la salida, donde 
para poder abarcar todo 
el tráfico, muchos de 
estos turistas extracomu-
nitarios salen de la isla 
sin tener que sellar su 
pasaporte, lo que puede 
generar diferentes pro-
blemas.
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20%
MEDICINA ESTÉTICA

de descuento

Micropunción // Peelings // Mesoterapia
Hilos Tensores // y mucho más

Gobierno de España que 
preste atención a nuestras 
necesidades y proporcio-
ne los recursos necesarios 
para garantizar que Lanza-
rote y La Graciosa puedan 
ofrecer un servicio adecua-
do tanto a los residentes 
como a los turistas. No po-
demos permitirnos que la 
primera impresión que los 
turistas tienen de nuestra 
isla sea de largas esperas y 
falta de atención. Es fun-
damental mejorar los ser-
vicios de seguridad en el 
aeropuerto para mantener 
la reputación de Lanzarote 
como un destino turístico 
de calidad”.

Lo cierto es que esta situa-
ción preocupa mucho al 
sector turístico, ya que los 
que están resultando espe-
cialmente afectados son los 
británicos, que representan 
principalmente el mercado 
más importante de Lan-
zarote. De hecho, en 2023 

Mejoras, pero aún insuficientes
La Federación Turística 
de Lanzarote también 
valora este problema. “Se 
produjeron retrasos de 
hasta dos horas y media 
en el control de pasapor-
tes hasta la salida de los 
turistas a sus vehículos de 
transfer. Se han produci-
do numerosas quejas, ya 
que no solo hay turistas 
adultos, sino que vienen 
con niños y los contro-
les se retrasan aún más”, 
explica Susana Pérez, pre-
sidenta de la Federación 
Turística de Lanzarote. 

La Unión Europea ya ha 
llamado la atención al go-
bierno español y esto hace 
que pueda haber retirada 
de competencia en el espa-
cio Schengen. ¿Peligra la 
llegada de vuelos de ter-
ceros países, exactamente 
británicos, al aeropuerto 
de Lanzarote? Pérez señala 
que “no, no peligran los 
vuelos, pero supone una 
mala experiencia para un 
turista”.

El hecho de que en Lanza-
rote el 50 por ciento de sus 

visitantes sean británicos 
y por tanto de fuera de 
la Unión Europea, cifras 
superiores a las de otras 
islas donde los ingleses 
superan escasamente el 
30 por ciento, debe obli-
gar a ampliar la dotación 
policial. “La dotación de 
efectivos para el control de 
pasaporte debe ser relativa 
al volumen de pasajeros 
totales que llega a cada 
aeropuerto”. Susana Pérez 
reconoce cierta mejoría en 
los controles, pero señala 
que todavía puede haber 

colas de hasta una hora 
y 40 minutos. “Se siguen 
produciendo demoras 
de más de hora y media, 
desde que el turista baja 
del avión hasta que llega 
a su transfer”.

Pérez anuncia que ya se 
están programando en-
cuentros para el mes de 
septiembre para lograr 
que lleguen soluciones 
que no solo consoliden 
esta mejoría, sino que se 
subsanen las deficiencias 
actuales.

viajaron a Lanzarote apro-
ximadamente un millón y 
medio de británicos.

Un 40% más de Policías 
Nacionales

Desde el Sindicato Uni-

ficado de Policía afirman 
que Lanzarote no llega a 
40 agentes destinados en el 
aeropuerto cuando Europa 
en base a las características 
de la instalación y al tráfi-
co aéreo recomienda casi 
el doble. Desde el Minis-

terio del Interior estiman 
una cifra inferior pero aun 
así el César Manrique tam-
poco llegaría el mínimo. 
Este problema de falta de 
personal, además de la no 
adecuación de los espacios 
para dividir a los turistas 

en función de su país de 
origen, impide un buen 
funcionamiento de la ter-
minal. Por eso, además de 
incorporar personal tam-
bién habría que invertir en 
mejoras.  Algo que, de mo-
mento, no está previsto. 
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Las colas crean una mala imagen de la isla que se debe solucionar.

Los partidos políticos coinciden en exigir más efectivos. 

El PP pide más efectivos
El Partido Popular de 
Lanzarote ha salido al 
paso de esta situación 
y exige al Gobierno de 
España que tome medi-
das urgentes ante la falta 
de efectivos policiales 
que sufre el aeropuerto 
César Manrique – Lanza-
rote. Recuerdan que esta 
situación genera un grave 
problema de retrasos y 
largas esperas para los pa-
sajeros a la hora de pasar 
los controles policiales, 
sobre todo aquellos que 

no pertenecen a la Unión 
Europea y quienes sufren la 
demora a la hora de revisar 
los pasaportes. 

De esta manera, el Partido 
Popular de Lanzarote se 
solidariza con los sindica-
tos de policías y guardias 
civiles, quienes llevan meses 
denunciando esta situa-
ción que les provoca graves 
situaciones de estrés y de 
incapacidad ante la falta de 
efectivos, mientras el Minis-
terio del Interior hace oídos 

sordos a sus peticiones. 

Hay que destacar que esta 
petición no es un capri-
cho o un punto de vista 
de los propios Cuerpos y 
Fuerzas de Seguridad del 
Estado, sino que es la pro-
pia Unión Europea quien, 
dadas las características 
del aeropuerto lanzaro-
teño, recomiendan casi 
el doble de los efectivos 
policiales que tiene actual-
mente el aeropuerto César 
Manrique - Lanzarote.

No es un tema puntual
Las declaraciones del 
director insular de la Ad-
ministración del Estado 
en Lanzarote, Pedro Viera, 
señalando que el proble-
ma de la escasez de efecti-
vos de la Policía Nacional 
en el servicio de Fronteras 
del aeropuerto es puntual, 
han hecho reaccionar al 
sindicato “Equiparación 
Ya” del cuerpo. Su porta-
voz Juan Carlos Fuentes 
asegura que esta situación 
se repite en el tiempo y es 

grave. “No se está haciendo 
nada, no es algo puntual. 
Queremos aclararlo. Es un 
problema grave de no cum-
plir normativas europeas”.

Fuentes afirma que el 
problema no se da en la 
llegada de los turistas de 
países externos a la Unión 
Europea, principalmente 
británicos, sino que se da 
a la salida. “Solamente se 
está haciendo la verificación 
y el sellado, y en algunos 

San Ginés pide cuentas a 
Interior 
El senador de Coalición 
Canaria, Pedro San Ginés, 
alzaba la voz para recla-
mar un refuerzo del dis-
positivo de seguridad en 
el aeropuerto de Lanzaro-
te y preguntaba al Minis-
terio e Interior por qué 
no se ha cumplido con las 
directrices del Consejo 
Europeo que recomen-
dó en 2022 al Gobierno 
de España subsanar 
las graves deficiencias 
detectadas en la aplica-
ción por el Estado del 
acervo de Schengen en la 
gestión de sus fronteras 
exteriores,  en concreto 
el “aumento urgente” del 
dispositivo de personal 
encargado de inspec-
ciones fronterizas en el 
aeropuerto de Lanzarote”. 
En este sentido, exigía 

una atención urgente para 
la numerosa llegada de 
turistas procedentes del 
Reino Unido, estado que 
tras el Brexit que confir-
mó la salida británica de 
la Unión Europea (UE) 
tiene una singularidad 
propia. “Como es sabido, 
ya antes del Brexit había 
escasez de personal y 
desde entonces la situa-
ción no ha hecho más 
que empeorar”, señala el 
senador de Coalición Ca-
naria para subrayar que 

“Lanzarote es la isla de 
toda Canarias que recibe 
un mayor porcentaje de 
turistas procedentes del 
Reino Unido, por lo que 
por razones obvias precisa 
de un mayor refuerzo en 
el control de fronteras 
después del Brexit”.

casos, la salida no se está 
sellando”, asegura.  Es 
tal la necesidad de incre-
mentar los efectivos de 
policías nacionales en el 
aeropuerto que ya se hizo 
un estudio previendo la 
salida del Reino Unido de 
la Unión Europea en 2019, 
y éste concluía diciendo 
que de los 49 miembros 
de fronteras del aero-
puerto se debería pasar 
como mínimo a ochenta 
agentes.

“Además de incorporar personal 
también habría que invertir en 
mejoras, algo que aún no está 
previsto”
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En marcha una nueva temporada 
en Lancelot Medios

Este lunes 2 de septiembre 
comenzará la que será la 

decimonovena temporada de 
Lancelot Televisión. Destacan 
los programas “cabecera” de la 
casa con “La entrevista del día”, 
de lunes a jueves; el informativo 
diario, de lunes a viernes y con 
un resumen semanal el fin de 
semana; y la tertulia “Café de Pe-
riodistas” dirigida y presentada 
por el director de medios, Jorge 
Coll.

Lancelot Televisión, Lancelot Radio, Radio Marca, Lancelot Digital, el periódico 
en papel y Lancelot Inglés conforman el mayor grupo mediático de la isla

TEXTO: REDACCIÓN A estos programas se les suman, 
una temporada más, los progra-
mas deportivos Directo Marca 
Lanzarote, Marcador y La Brega; 
Moda Lanzarote; Planeta Chini-
jo; Ritmos de la Noche; los maga-
zines Agüita, Agüita y Tómate un 
Respiro; el programa de análisis 
Objetivo Lanzarote; Lanzarote 
Paso a Paso; Recuerdos de Nues-
tra Gente; y el programa gastro-
nómico El Enyesque. Como no-
vedades destacan el regreso de 

“Mas Cuento que Calleja” y “La 
Barbería de Feluco”.

Asimismo Lancelot Radio 90.2 
FM también iniciará, en este 
caso su veinticinco temporada, 
el mismo lunes 2 de septiembre, 
arrancando con el programa 
más madrugador de Lanzarote, 
Las Voces de la mañana, pro-
grama de información y análisis 
de lunes a viernes de 6:30 a 9 h., 
dirigido y presentado por Érica 
Cerdeña y contando con varios 
colaboradores como Andrés 
Martinón, Guillermo Uruñuela, 
Valentín Auyanet, Pedro Martín 
y Sergio Calleja, así con el análi-

sis de Jorge Coll.

Asimismo se le suma, una tem-
porada más, el magazine Agüi-
ta, Agüita con Leandro Martín; 
El Pejeverde de Sergio Calleja y 
Pedro Martín; así como boleti-
nes informativos y la tertulia en 
directo, de 14 a 15 h. de “Café de 
Periodistas”.

Por su parte, el programa depor-
tivo local, Directo Marca Lanza-
rote, arranca también en la mis-
ma fecha, lunes 2 de septiembre, 

de lunes a viernes de 13 a 13:30 
h. Radio Marca Lanzarote 104.5 
FM, la radio del deporte en Lan-
zarote.

Todo ello junto a los canales 
digitales lancelotdigital.com y 
radiomarcalanzarote.com, el 
periódico mensual Lancelot en 
español de distribución gratuita 
por la isla y la revista trimestral 
en inglés, conformando el ma-
yor grupo mediático de Lanza-
rote y uno de los referentes en 
Canarias.
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La Barbería de Feluco
Lancelot Televisión 
incorpora a su parrilla de 
programación esta tem-
porada un nuevo formato 
de programa centrado en 
el humor, La Barbería de 
Feluco.

El programa tendrá una 
duración de unos 25 
minutos, es  semanal y 
encaja en una variada 
parrilla de programación 
con informativo, tertulias, 

entrevistas, programas de 
moda, magazine, música, 
gastronomía, deporte, fol-
clore, etc...

Con la producción de 
Chalo Frías y la edición 
de Videoactivo, Lancelot 
Televisión incorpora a 
su parrilla una temática 
atractiva como es la hu-
morística, donde el pre-
sentador hace de barbero 
y entrevista a su “cliente”.
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carajo voy a necesitar eso tenga, 30, 40, 
50 o 60 años? ¿Saben ellos cuáles son o 
han sido mis gustos? ¿Saben si mi piel 
es seca o grasa? ¿Saben si llevo el pelo 
corto o largo o rapado al cero? ¿Sabe 
acaso mi pelo algo de un champú que 
no va a probar jamás porque yo no 
me voy a gastar casi 100 euros en un 
bote? No. No lo saben, pero tampoco 
les importa. 

No hay problema en generar 
ansiedades, dependencias y 
consumismo exacerbado. En la 
sociedad en la que vivimos en la que 
esos entes conocidos como Influencers 
nos venden sus opiniones como 
verdades irrefutables, nada importa. 
Tampoco parece valorarse la opinión 
particular. Es decir, si yo tengo 50 
años y me quedan peor que mal los 
vestidos anchos y vintage (aunque 
sean cómodos a rabiar y lo lleve toda 
la gente guapa del universo), no me 
los pongo. Y si no tengo dinero para 
comprarme esa crema sin la que al 
parecer no puedo pasar, me voy a 
Primor o al Mercadona y me compro 
la que mejor me venga entre la oferta 
existente. Y no pasa nada. Digan lo 
que digan todas las influencers del 
universo que se empeñan en venderles 
cremas para la piel a personas de más 
de 50 cuando ellas tienen 20 y ni la 
menor idea de cómo tendrán su cutis 
a esa edad. 

Dicho esto, cuando acabe de trabajar, 
me daré un paseo por la avenida, 
probablemente con ropa poco adecuada 
para mi edad, para lo que se lleva, 
para lo que se supone que necesito o 
aprueban los gurús mediáticos, con un 
bolso que no siente necesidad de nada 
y con el pelo recogido en un moño 
porque tengo calor. Bastante te impone 
la vida con sus complicaciones como 
para andar imponiéndonos nosotros 
tonterías. A vivir que son dos días, y a 
nadie le importa cómo lo hagan. 

“ La camiseta de canalé, la 
mejor manera de pasar 
del verano al otoño”. 
“Esta es la falda que le 
queda bien a las mujeres 

de más de 40”. “Este es el bolso con 
el que sueñan las mujeres de 50”. “La 
crema facial sin la que ya no podrás 
vivir”. “El jersey que llevan todas 
las influencers”. “El peinado que 
rejuvenece a las mujeres de más de 45 
años”… Llegas de disfrutar de unos 
días de vacaciones relajantes (en mi 
caso eso significa ir a un festival a 40 
grados a pegar brincos viendo a un 
montón de grupos que me encantan, 
cada uno con sus costumbres…), 
retomas tu lugar en tu puesto de 
trabajo, enciendes el ordenador y, 
en pleno agosto, te llega un aluvión 
de recomendaciones-órdenes sin las 
que, al parecer, no puedes vivir. 

“Esta es la única comida que tu gato 
(perro) aceptará a partir de ahora”. 
“¿Aún no has descubierto este 
champú? Tu pelo no podrá vivir sin 
él”.

Se trata de una manera de publicidad 
indirecta, llámalo así o llámalo acoso 
mediático, que trata de imponer 
toda una serie de necesidades que, 
por supuesto, no tienes. Pero te las 
intentan crear. Cinco de cada diez 
veces, si tienes un momento, te pica 
la curiosidad y miras. Y cuando 
descubres la falda o el bolso o el jersey 
o la crema… piensas… ¿Y yo por qué 

La agotadora sociedad de la 
imposición 
Mar Arias Couce 

Aunque de momento no lo he 
terminado, quiero disfrutar de su 
lectura con tranquilidad, reconozco 
que desde el principio me hace 
pensar, me supone una especie de 
reto personal, un juego, buscar si 
hay vínculo y cuál es, entre las ideas 
que expone y mi persona.

Ejemplo de ello es que entre sus 
primeras páginas hace referencia a 
qué es la felicidad. Considero que 
esta es una de las preguntas más 
complejas que se le puede hacer al 
ser humano, siendo incapaces de 
llegar a una definición, como ocurre 
cuando nos referimos a mesa o 
tristeza. 

La felicidad en sí es un concepto 
en el que no podemos relacionar 
de manera directa con algo 
material o inmaterial. Todos 
queremos ser felices, pero cuando 
nos preguntan qué quieres ser de 
mayor o cómo te ves dentro de 5 
años, automáticamente pensamos 
en muchas cosas, generalmente 
materiales, y damos por hechos que 
queremos la felicidad, pero no lo 
decimos. 

Al mismo nivel está, cómo te 
definirías con 3 adjetivos, haciendo 
referencia a la personalidad, no a 
cualidades físicas. Son reflexiones 
profundas e incómodas en las que 
hay que tomarse tiempo si queremos 
dar una respuesta sincera, porque 
tratar estos temas en primera 
persona no es una tarea sencilla.

Desafíos que forman parte de mi 
presente, que no sé si permanecerán 
en el futuro, o si volverán las 
mismas sensaciones que en el 
pasado, pero de lo que estoy segura 
de que sacaré algún aprendizaje de 
ello y sabré responder mejor a esos 
interrogantes.

Nunca me ha 
llamado la 
atención leer libros 
de autoayuda, me 
parece o los que he 

encontrado son muy superficiales, o 
por lo menos es esa la impresión que 
me han dado hasta ahora al ojear 
lo expuesto en las contraportadas. 
Sentía que eran un relato lejano que 
hablaba desde una realidad paralela, 
o así lo percibía en ese momento, 
quizás por no estar preparada o no 
ser el momento. 

Lo que sí puedo afirmar es que 
eso es el pasado. Escuchando 
una entrevista en televisión me 
encontré con el apellido Rojas. 
Unas palabras que me cautivaron 
despertaron la inquietud en mí 
de investigar y encontré que un 
padre, y posteriormente una de sus 
hijas dedicada al mundo médico 
y tratando sobre todo temas 
relacionados con la psiquiatría 
-en este caso me refiero a Marian- 
hacen charlas por todo el mundo y 
escriben libros. 

He de reconocer que en este 
momento algo me paralizó por 
unos segundos, aun así, seguí 
investigando por esas palabras que 
despertaron mi inquietud. No puedo 
explicar si eso que decía me parecía 
distinto a lo que trataban anteriores 
autores o si es que yo estaba en 
un momento más receptivo a este 
contenido. Lo que sí puedo decir 
es que continué investigando y me 
topé con un libro de Marian Rojas 
en el que te explica cómo gestionar 
mejor las emociones.

Por Sara González

Cuando lo inesperado deja de 
serlo

“Unas palabras 
que me cautivaron 
despertaron la 
inquietud en mí”

“En la sociedad en la 
que vivimos en la que 
esos entes conocidos 
como Influencers nos 
venden sus opiniones 
como verdades 
irrefutables, nada 
importa”
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32 PLANO CONTRAPLANO

La selección de películas de la periodista y autora de la novela “Eliza” (editorial 
Itineraria, 2024) revisa y argumenta su afición por las adaptaciones literarias al 
celuloide, el cine histórico, la realización española, la animación “con mensaje” y la 
mirada cinematográfica de otras latitudes.

Myriam Ybot
Periodista

Se trata de un drama romántico 
mexicano ambientado en 
tiempos de la revolución y 
dirigido por Alfonso Arau 
en 1992, cuyo guion es la 
adaptación de la novela 
homónima de Laura Esquivel. 
En mi opinión, ejemplifica la 
excelencia a la hora de llevar la 
letra impresa a la gran pantalla.
La tradición rural de que 
la última hija debe quedar 
soltera y célibe para cuidar de 
la madre hasta su muerte, se 
convierte en una losa para Tita, 
por culpa de su amor secreto.
La potencia literaria se 
mantiene en los diálogos, el 
casting es inmejorable y, lo 
más complicado, Arau logra 
trasladar de manera nítida 
y eficaz las atmósferas, las 
emociones y los elementos 
del realismo mágico del libro. 
Una historia de mujeres 
llena de complicidades, 
recetas mágicas y pasiones 
desbordadas en la que nos 
gustaría sumergirnos y vivir 
en nuestras carnes.

Como agua para 
chocolate

Ju Dou: Semilla 
de crisantemo

Lo que queda
del día Belle Époque Wall-e

Maravillosa historia de 
amores prohibidos en la 
China rural de los años 
veinte, realizada por Zhang 
Yimou. Cosechó excelentes 
críticas y premios en 1990 
y dio a conocer en las salas 
occidentales el cine de 
aquellas latitudes, y a la musa 
del director, Gong Li, que 
se haría popular en todo el 
mundo años después, por su 
papel en “Memorias de una 
geisha”.
Igual que los otros títulos 
del mismo creador, esta 
cinta destaca por el ritmo de 
la narración, la música y la 
impactante fotografía, que se 
engrandece en las imágenes 
de las sedas tendidas al sol 
en la fábrica de tejidos donde 
transcurre la peripecia de la 
protagonista.
Atención a quien no la haya 
probado: ¡la filmografía del 
cineasta chino es adictiva!

Película dramática de 
coproducción británica y 
estadounidense de 1993 
dirigida por James Ivory, con 
Anthony Hopkins y Emma 
Thompson en magistral 
duelo interpretativo en el 
piso de debajo de la mansión 
Darlington Hall.
Como es habitual cuando los 
ingleses cuentan su propia 
historia, cada detalle, cada 
escena, cada gesto y cada 
botón del vestuario están 
impecablemente en su sitio. 
Al igual que la contención del 
mayordomo en el papel social 
de “sombra” de su señor y su 
lucha interna en cuanto a su 
lugar en el mundo, o la crítica 
implícita a la tibia posición 
política inicial del país hacia 
el gobierno nazi en Alemania.  
Para disfrutar en una tarde 
de otoño con una taza de 
té y, si es posible, con una 
ligera llovizna por detrás de 
la ventana.

Un canto a la inocencia 
adolescente y a la memoria, 
siempre dorada, de la juventud. 
La ambientación al comienzo de 
la Segunda República Española 
refuerza el mensaje de ilusión y 
libertad que ya incorpora la edad 
de los personajes protagonistas 
y el enclave donde transcurre la 
historia, una casona en medio 
del campo, iluminada por el sol 
estival y por la maestría de José 
Luis Alcaine.
Tanto el soldado desertor que 
busca refugio, Jorge Sanz, como 
las hermanas que lo seducen en 
serie, Penélope Cruz, Miriam 
Díaz-Aroca, Maribel Verdú 
y Ariadna Gil, interpretan en 
estado de gracia. Su trabajo, 
junto al resto de actores y actrices 
del filme que componen una 
coralidad perfecta, contribuyó a 
que Fernando Trueba se llevara 
un merecido Óscar a la mejor 
película de habla no inglesa en 
1993.
Una historia luminosa, llena de 
optimismo y alegría, de las que 
te adhieren a la butaca del cine 
y querrías habitar para siempre.

Emotiva historia de amor 
entre un robot compactador 
de hojalata y una máquina 
destinada a buscar restos 
de vida orgánica en un 
planeta Tierra devastado 
por el consumismo, la 
contaminación y el colapso 
ambiental. Mientras tanto, 
la especie humana habita 
una estación espacial, se 
desplaza en sillas voladoras 
y se alimenta a través de una 
pajita para evitar el esfuerzo 
de la masticación.
Descubrí el cine de 
animación de Pixar tras ser 
madre y desde entonces he 
compartido muchas horas 
de buen cine con mis chiquis 
gracias a este género, cargado 
de mensajes para la reflexión 
y el diálogo posterior. Y por 
supuesto, no es cine infantil 
estrictamente, pues ofrece 
dobles lecturas, capas y 
elementos en qué pensar.
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El Cine Ambulante de Verano, estrella 
del calendario cultural de Lanzarote

El cine es una potentísima 
herramienta para atraer la 

atención de las personas y remo-
ver sus conciencias. Los diálogos, 
los escenarios, la música y los 
efectos confluyen de manera ex-
traordinaria para impactar en la 
amígdala humana y permanecer 
en la memoria colectiva durante 
mucho tiempo, con sus mensajes 
y valores. Y también, por supues-
to, constituye un soporte ini-
gualable para el entretenimiento, 
con un abanico de géneros para 
todos los gustos y todas las eda-
des.

El proyecto de Tenique Cultural, calificado por medios especializados de ámbito 
nacional como “el futuro” de esta oferta estival, cosecha llenazo en todas las proyecciones

TEXTO: REDACCIÓN Consciente de este superpoder 
del séptimo arte, la asociación 
sin ánimo de lucro Tenique Cul-
tural se embarcó hace tres años 
en el proyecto Cine Ambulante 
de Verano de Lanzarote, con la 
intención de acercar a todas las 
localidades de la isla su oferta de 
títulos de calidad, avalados por la 
crítica y el reconocimiento inter-
nacional. 

Pero que nadie se lleve a engaño. 
No se trata de buscar unas cuan-
tas películas exitosas y pagar los 
derechos de emisión; la volun-
tad didáctica de la iniciativa, la 
construcción de comunidad y el 

interés por generar debate dife-
rencian esta propuesta y la hacen 
única en su género.

Su presidente, Javier Fuentes Feo, 
desvela el largo tiempo dedicado 
a la selección de las cintas por 
parte del equipo de programa-
ción, que busca compensar la 
sempiterna presencia de la reali-
zación norteamericana con pro-
ducciones de otras latitudes, in-
cluir filmografía infantil, juvenil 
y familiar, y trabajos de directo-
ras. “Reunimos y promovemos la 
diversidad de culturas, autorías, 
géneros y mensajes, para conec-
tar con mayores audiencias y am-

pliar el interés de las conversacio-
nes que mantenemos al final de 
cada proyección”, explica.

Y el público responde. Todas 
las sesiones han cosechado afo-
ros llenos, coloquios que han 
superado las expectativas más 
optimistas, y una creciente fide-
lización de la audiencia, que en 
algún caso ha seguido el periplo 
por todos los municipios. “Pro-
bar el cine al aire libre es adictivo, 
hay una energía especial que se 
comunica y se comparte; resulta 
fácil hablar con la persona que 
se sienta a tu lado, aunque no la 
conozcas, y la sensación de apro-

piarse por unas horas del espacio 
público es inigualable”, dice una 
de las asistentes más leales.

Después de dos meses de reco-
rrer la isla con los proyectores, 
los focos, las sillas, la máquina 
de las palomitas y las postales 
informativas, el Cine Ambulante 
de Verano de Lanzarote ha baja-
do el telón hasta el año que viene. 
Ahora toca esperar las sorpresas 
que nos depare la Muestra Inter-
nacional de Cine de Lanzarote, 
que guarda turno en la chistera 
de Tenique Cultural para inun-
dar de nuevo nuestros corazones 
con la magia del celuloide.
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disfrutar en compañía de amigos y 
familiares.

Este 2024, por ejemplo, a Lanzarote 
han llegado eventos populares que 
marcan el signo del verano como 
la Haría Music Run Night, la Disco 
Night de Arrecife o la Carrera del 
Quíquere. Este tipo de competicio-
nes son muy demandadas por la po-
blación ya que en su sencillez guar-
dan su mayor atractivo para muchas 
personas que quizá no cuenten con 
la preparación necesaria para afron-
tar retos mayores.

Previamente, en mayo, el Ironam 
Lanzarote se volvió a desarrollar si-

“Las competiciones 
populares son muy 
demandadas ya 
que en su sencillez 
guardan su mayor 
atractivo”

Llegó la época estival a Lanzarote 
y nuevamente la isla se ha vol-

cado con el desarrollo de pruebas 
deportivas. Lo cierto es que vivi-
mos en un territorio perfecto para 
la práctica de actividades al aire 
libre durante todo el año, con un 
clima que atrae, especialmente en 
los fríos meses invernales, a cientos 
de deportistas que encuentran en 
Lanzarote la ubicación idónea para 
poder entrenar cuando la nieve y 
las bajas temperaturas hacen que en 
sus países de origen sea una tarea 
casi imposible.

Pero el verano le confiere al mun-
dillo un vida diferente y es que mu-
chas personas afrontan estos meses 
con ganas de practicar deporte o 
por lo menos de participar en algu-
nos de los eventos que buscan no 
tanto la competición en sí, sino que 
ofrecen alternativas lúdicas para 
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El verano en Lanzarote es deporte

tuándose como la prueba reina con 
más de 1.100 inscritos y con una re-
levancia internacional descomunal 
a nivel comunicativo. La Famara 
Total fue otro de los eventos más 
destacados del verano no sólo por 
su amplia participación. El evento 
es uno de los compromisos deporti-
vos más reseñables y además cuenta 
con distancias llamativas y exigen-
tes que atraen a deportistas de un 
nivel alto. Además, como todos los 
años, es uno de los eventos exporta-
bles que sirven de clara promoción 
para el territorio insular.

El Triatlón del RCNA (Real Club 
Náutico de Arrecife) un año más se 
desarrolló por el litoral arrecifeño 
manteniéndose tres décadas des-
pués como el más antiguo de Cana-
rias en su modalidad.

También ha sido una época de mu-
cho mar y deporte acuático y la ba-
hía de Arrecife se plagó estos meses 

de piraguas y kayaks. Las Travesías 
a Nado han tenido un papel rele-
vante y así cientos de lanzaroteños 
vinculados a la natación han podi-
do afrontar pequeños retos con dis-
tancias asequibles ,en muchos casos, 
con pruebas que contaban con cir-
cuitos de no más de dos kilómetros.

El Lanzarote Summer Challenger 
volvió a ser un éxito de participa-
ción sobre la playa de El Reducto 
ganando peso en una disciplina re-
lativamente nueva (Crossfit) que ha 
ido ganando adeptos en la última 
década y que demuestra la adapta-
ción de la isla para reinventarse.

El motor, también ha sido importan-
te los últimos meses con la celebra-
ción del Rally Isla de los Volcanes, 
y es que la adrenalina que generan 
las cuatro ruedas sigue colocando 
a esta disciplina deportiva como la 
más seguida o la que despierta más 
interés mediático, de toda la isla.

Un participante del Lanzarote Summer Challenge sobre la arena de El Reducto.

Un nadador afrontando una de las travesía en mar abierto de la isla. Varios corredores participando en la Famara Total 2024.

El Rally Isla de los Volcanes nuevamente llevó a los pilotos a su máximo.
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El Ejecutivo canario asume el 
saneamiento de La Graciosa
El Gobierno de Canarias ha asumido la tramitación 
de las infraestructuras de saneamiento y 
depuración en la isla de La Graciosa. Esta decisión 
permitirá la viabilización de un proyecto esencial 
para la protección medioambiental y la mejora de 
la calidad de vida en este emblemático territorio 
insular. El proyecto, que contempla la construcción 
de estaciones de bombeo, canalizaciones y una 
estación depuradora en distintos puntos clave 
de la isla, responde a la necesidad urgente de 
actualizar y mejorar las infraestructuras existentes, 
garantizando así la sostenibilidad y la protección de 
un entorno de alto valor ecológico, incluido en la 
Red Natura 2000.
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Astrid Pérez, en el Top 100 
Mujeres Líderes de España
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La lista de las Top 100 Mujeres Líderes de España 
ha reconocido por segundo año consecutivo 
a la presidenta del Parlamento de Canarias, 
Astrid Pérez, entre su ranquin nacional de 
referencia en liderazgo femenino. Organizada 
por ‘El Español’ y la revista ‘Magas’, esta iniciativa 
distingue la labor de cien figuras destacadas de 
diez campos diferentes en todo el país. La razón 
principal expuesta por la revista para la elección 
de la presidenta canaria en su edición XII es su 
actividad política institucional de más de 20 años 
siendo su primer año al frente de la Cámara el de 
más actividad de la historia de esta institución, 
superando en casi un 50% el número de actos de 
los primeros años de las dos legislaturas anteriores.

Walter ‘Edy’ Tavares disfruta 
del sol en La Peñita
El pívot caboverdiano, Walter “Edy” Tavares 
aprovechó sus vacaciones para disfrutar de 
agosto en Lanzarote. De hecho, fue fotografiado, 
curiosamente no en una de las playas que “salen 
en las guías turísticas” sino en un enclave mucho 
más familiar, desconocido y autóctono como lo 
es la Playa de “La Peñita” en Puerto del Carmen. 
Pero no sólo el jugador del Real Madrid, que 
recientemente firmó su renovación con el club 
blanco ha sido fotografiado. Otras grandes 
estrellas del deporte han encontrado en la isla 
el lugar perfecto para descansar y disfrutar de 
la familia y el “anonimato”. Precisamente, este 
mismo año, el futbolista también de la escuadra de 
Chamartín, Eder Militao, estuvo hospedado en el 
Hotel Fariones junto a sus seres queridos. 

Dos millones de euros contra 
los malos olores
Se acabaron los malos olores que sufrían quienes 
paseaban por parte de la avenida de Costa Teguise, 
en la zona próxima a la playa del Jablillo, olores 
causados por dos colectores ya obsoletos. Para 
evitar esta mala imagen de una de las principales 
zonas turísticas de la isla, el Cabildo de Lanzarote 
ha aprobado destinar algo más de dos millones 
para reponer y modernizar estas dos pequeñas 
estaciones. Desde el Cabildo no se habla de plazos, 
pero si la cooperación interadministrativa y los 
trámites por la vía de urgencia van a la velocidad 
esperada, se podría adjudicar la obra antes del fin 
de este año.

La producción de la uva cae en 
torno a un 70% respecto a 2023
Se confirmaba en agosto lo que muchos preveían 
con la cantidad de uva que se recogerá este año, 
que aunque la vendimia no ha finalizado, los 
números empiezan a cerrarse y se prevé que este 
2024 la producción de la uva caiga alrededor del 
70% respecto al año anterior. A pesar de que la 
cantidad ha disminuido, la calidad no lo ha hecho. 
En lo relativo al precio, el kilo de uva ha subido 
uno 20 céntimos. Una nueva realidad con menos 
racimos que desde la bodega Bermejos creen que, 
el próximo año no cambiará mucho la situación. Y 
piden que se controle la calidad del agua que se está 
usando para regar las vides, ya que asegura que el 
agua salada se filtra.

La Fiesta de la Vendimia: 
Tradición e historia
Un año más como todos los 15 de agosto, Lanzarote 
se vistió de gala para realizar un viaje al pasado a 
través de sus caldos; y es que el vino de Lanzarote 
se ha convertido en un producto gourmet en la 
actualidad pero tiene una tradición que viene de 
lejos en unos tiempos donde no era sencillo el 
trabajo en el campo.  Cientos de residentes y turistas 
pudieron disfrutar de esta jornada en el paraje 
de La Geria y cómo no, los camellos tuvieron su 
papel protagonista. Quizá hoy no sea más que una 
escenificación, pero de esta manera se mantiene 
vivo el recuerdo de unos tiempos difíciles que en la 
actualidad han servido para el disfrute de las familias.
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Más de 200 participantes 
en el I Encuentro Insular de 
Jóvenes de La Graciosa
El I Encuentro Insular de Jóvenes desarrollado 
en agosto en La Graciosa, que reunió a más de 
200 chicos y chicas provenientes de todos los 
municipios de la isla, fue un completo éxito. Los 
asistentes se desplazaron en catamarán hacia la 
playa de La Francesa para disfrutar de diversas 
actividades acuáticas como paddle surf, snorkel, 
paseos en kayak y otros juegos. Tras el almuerzo a 
bordo del catamarán, los jóvenes se trasladaron a 
la playa de El Veril, para hacer paddle surf y paseos 
en canoa, y a la cancha deportiva de La Graciosa, 
donde los participantes pudieron realizar ciclismo, 
softcombat y lucha canaria, entre otros deportes. La 
jornada terminó con una fiesta de la espuma con 
DJ y una relajante clase de yoga que se impartió en 
el Centro Sociocultural. 

La Policía Nacional de Arrecife detenía en agosto a 
una mujer y dos hombres, ambos con antecedentes 
policiales, como los presuntos autores de los delitos 
de homicidio en grado de tentativa y lesiones. Al 
parecer se produjo una reyerta con arma blanca 
entre varios jóvenes en un parque infantil de la 
capital lanzaroteña. Los agentes que acudieron 
inmediatamente al lugar, observaron a su llegada 
como una ambulancia estaba atendiendo a dos 
jóvenes. Varios testigos manifestaron a los agentes 
que los agresores ya habían huido del lugar 
en coche. Con los datos aportados por los allí 
presentes, varias patrullas de forma simultánea 
intentaban localizar el vehículo con los autores. Se 
inició así una investigación policial, en la que se 
logró identificar al vehículo que se dio a la fuga, 
procediéndose a la detención de la joven que lo 
conducía así como a uno de los autores que resultó 
ser pareja suya.

Tres detenidos en Lanzarote 
por intento de asesinato

Dos personas tienen que ser 
rescatadas tras hundirse su 
velero
También en el mes de agosto una embarcación 
de vela sufría un percance en las aguas cercanas 
a la playa de Guacimeta, en Playa Honda, lo que 
provocaba un rescate de emergencia coordinado 
por los socorristas locales y el equipo de Rescates 
y Emergencias del Norte (REN). Según fuentes 
del equipo de rescate, la embarcación, un pequeño 
velero sin flotadores, se volcó a unos 200 o 
300 metros de la costa y comenzó a hundirse 
rápidamente. Los socorristas de la playa fueron los 
primeros en detectar la situación y dieron la alerta 
de inmediato. Tras el rescate, la embarcación fue 
remolcada hasta la orilla para evitar que se perdiera 
en el mar. 

Se “desokupa” un narcopiso 
en Arrecife
La Policía Local de Arrecife procedió en agosto 
a la ‘desokupación’ de una nueva vivienda en el 
barrio de Argana Alta. La propietaria del inmueble 
había solicitado al alcalde de la ciudad, Yonathan 
de León, la mediación del Ayuntamiento y la 
asistencia de la Policía Local. Esta casa okupada 
desde hacía un tiempo, se había convertido en 
un foco de quejas constantes de los vecinos por 
la conflictividad que generaban sus okupantes, 
que, además- según las denuncias vecinales- se 
“dedicaban al trapicheo de drogas”. La Policía 
Local tenía en vigilancia a este inmueble y sus 
okupantes, ante las reiteradas denuncias que 
trasladaban vecinos de la zona, aportando, incluso, 
fotografías y vídeos. La mediación de la Policía con 
sus ocupantes ha sido clave y se ha logrado que 
abandonaran la vivienda.

Aumenta en un 66% la llegada 
de inmigración ilegal
El Ministerio del Interior ha informado que en 
lo que va del año, 31.155 personas migrantes han 
entrado en España de manera irregular, lo que 
representa un incremento de 12.410 personas, o un 
66,2%, en comparación con las 18.745 que llegaron 
en el mismo periodo de 2023, según el informe 
más reciente del Ministerio del Interior. Solo en 
la primera quincena de agosto, 2.124 personas 
en situación irregular han llegado al país. En 
particular, las Islas Canarias han recibido 22.304 
migrantes por mar, un 126,1% más que en el 
mismo periodo del año anterior, cuando arribaron 
9.864 personas. Estas llegadas se han realizado 
en 340 embarcaciones, lo que representa un 
incremento del 80,9% en comparación con las 188 
que llegaron en 2023. Estos datos se han conocido 
mientras Sánchez volvía a pasar sus vacaciones en 
Lanzarote.

Lanzarote exige el cambio de 
gobierno en Venezuela
La comunidad de venezolanos residentes en 
Lanzarote se unió al resto del país y se manifestó 
el pasado 17 de agosto, en el parque Simón Bolívar 
de Arrecife para reclamar al gobierno de Nicolás 
Maduro que reconozca la victoria en las urnas de 
la candidatura de Edmundo González y poner 
fin así a 25 años de Chavismo en Venezuela. 
César Martínez, portavoz de la Asociación de 
Venezolanos Amigos de Lanzarote, asegura que 
muchos venezolanos tienen todavía esperanzas 
para lograr que se reconozca la victoria de la 
candidatura de la oposición.



38 IMAGEN DEL MES LANCELOT Nº120 - SEPTIEMBRE 2024

Lanzarote “celebra” el mes de agosto
La isla festeja a lo grande las fiestas patronales de San Ginés, de la

 Virgen del Carmen de Puerto del Carmen y de San Bartolomé

El mes de agosto en 
Lanzarote es un 

mes de fiestas estivales 
de las que disfrutan 
tanto lanzaroteños 
como turistas. En este 
octavo mes del año, 
se han celebrado las 
fiestas patronales de San 
Ginés, en Arrecife, pero 
también las de la Virgen 
del Carmen en Puerto 
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del Carmen y las de San 
Bartolomé. Competiciones 
deportivas, juegos, 
conciertos, verbenas, 
procesiones, romerías y 
eucaristías, y sobre todo, 
muy buen ambiente y 
muchas ganas de disfrutar 
del verano. Ahora, sólo 
queda esperar para 
celebrar las Fiestas en 
honor a nuestra Señora de 
Los Dolores. 
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Dakar

Llegamos a septiembre y 
aprovechamos para hacer una 

escapada de la mano de Binter y 
Canariasviaja.com hasta Dakar, la 
capital de Senegal. Aquí podremos 
disfrutar de playas paradisíacas, 
ciudades monumentales, aldeas de 
pescadores, selva tropical… la cara 
más auténtica de África convive en 
armonía con la herencia colonial 
europea. 

Pero, ¿qué no nos podemos perder 
en esta ciudad? Desde Binter nos 
indican algunas de las propuestas 
más interesantes como la  Medina de 
Dakar, fundamental para conocer el 
auténtico Dakar. En las estrechas y 
ajetreadas calles del casco antiguo 
la vida se agolpa a cada paso. El 
edificio más importante es la Gran 
Mezquita, pero el auténtico sabor 
está fuera de sus muros.

Además en Dakar encontrarás dos 
de los mejores mercados de África 
Occidental, el “Marché Kermel”, 
especializado en comida (atención 
a los mariscos, las frutas y las 
hortalizas frescas) y el “Marché 
des HLM”, donde encontrarás todo 
tipo de telas al gusto africano, de 
intensos y vivos colores.

El Monumento del Renacimiento 
Africano fue construido en 2010 y 
dedicado a la liberación de África 
de los colonizadores europeos y al 
final de la esclavitud y merece una 
visita. Al igual que el Lago Rosa, 
uno de los fenómenos naturales 
más curiosos del país. Se trata de 
un enorme pero poco profundo 
lago de aguas cálidas que contiene 
grandes cantidades de sal. Esta 

Nos vamos a 
Dakar
La capital de Senegal ofrece al viajero 
ciudades monumentales, selva tropical 
y playas increíbles 
TEXTO: REDACCIÓN

FO
TO

S
C

ED
ID

A
S

Dakar ofrece al viajero imágenes que se quedarán impregnadas en su retina. 

característica y la presencia de un 
tipo de alga especial hacen posible 
su extraño color y que, como 
ocurre en el Mar Muerto, puedas 
flotar tanto que podrías dormirte 
sobre sus aguas sin ahogarte.

La isla de Gorée está ubicada a 2 
kilómetros del puerto de Dakar, 
una pequeña travesía en barco (de 
no más de 30 minutos) nos lleva 
hasta ella. Su atractivo principal es 
la Casa de los Esclavos, Patrimonio 
Mundial de la UNESCO desde 1978. 
Se trata de una antigua edificación 
que fue utilizada como almacén 
de esclavos. Es posible visitar las 
celdas y el punto de distribución. Se 
hace difícil romper el silencio que 
normalmente inunda las estancias. 
Imaginar los horrores que allí se 
vivieron es una experiencia que 
te invitará a reflexionar y a honrar 
la memoria de tantos millones de 
personas.

Delta del Salou. Uno de los paisajes 
naturales más impresionantes del 
país. En su variado ecosistema es 
posible avistar multitud de especies 
animales. El respeto por el entorno 
de los habitantes de esta zona 
hace que también podamos visitar 
auténticas aldeas de pescadores 
senegaleses.

Petite Côte: la “Pequeña Costa” 
es una zona al sur de Dakar que 
se extiende durante unos 150 
kilómetros. Aquí encontrarás 
playas de ensueño donde, lo más 
probable, es que tú seas el único 
humano que pisa su fina arena.

Sant Louis: Esta ciudad, la más 
antigua de la costa occidental 
africana, fue la capital de Senegal 

desde 1872 hasta 1957. Sus 
habitantes la conocen como 

“La Ville” y un paseo entre sus 
edificios coloniales y coloridos 
balcones te darán una pista sobre la 
importancia cultural de esta ciudad-
isla. Importancia que reconoció la 
UNESCO al incluirla en la lista de 
lugares declarados Patrimonio de la 
Humanidad en el año 2000. 

Guet N’Dar: En una zona conocida 
como Langue de Barbarie 
encontramos este pueblo pesquero, 
donde los pescadores llegan con 
sus capturas mientras las mujeres 

secan y ahúman el pescado en la 
playa. Además, es un espectáculo 
ver los cientos de embarcaciones de 
vivos colores que siempre están en 
reparación junto al mar.

Isla de Carabane: Una isla sin 
coches en donde es posible escuchar 
el silencio. Este paradisiaco 
remanso de paz se encuentra en el 
extremo sur del país, en el estuario 
del río Casamance, y en realidad 
es un banco de arena cubierto 
de palmeras, cocoteros, baobabs, 
mangos, mangles y otras frondosas 
especies vegetales.

Además de monumentos, las playas ofrecen su belleza al turista.
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Es una buena oportunidad para conocer esta increíble ciudad. 

¿Qué comer en Dakar?
Dakar, la capital de Senegal, es 
conocida por sus deliciosas 
comidas típicas que reflejan una 
perfecta mezcla de influencias 
culturales africanas y france-
sas. Cualquier turista que desee 
conocer realmente la cultura de 
Senegal debe experimentar su 
comida y disfrutar de los sabo-
res y aromas que ofrecen sus 
platos. Entre ellos destacamos 
el Thieboudienne, plato nacio-
nal de Senegal que consiste en 
arroz con pescado y verduras 
elaborado con diferentes tipos 
de aceite y especias. El Yassa 
Poulet es otro plato típico sene-
galés que se sirve comúnmente 
en Dakar. Este plato se elabora 
con pollo marinado en jugo de 
limón y cebolla picada. Luego 
se cocina a fuego lento en una 
salsa espesa hecha con cebolla, 
mostaza Dijon y caldo de pollo. 
El Maffé, hecho con una salsa 
de maní y carne o pescado y se 
come comúnmente en el oeste 

de África. En Dakar, se puede 
encontrar con más frecuencia 
una variante con carne de res. 
El Diby es una sopa de frijoles 
hecha con almendras, anacardos 
y especias diversas. Es muy po-
pular en todo Senegal y se sirve 
con arroz. El Bissap es una be-
bida refrescante típica de Dakar, 
elaborada a partir de flores de 
hibisco que se hierve con azúcar 
y agua. Es una bebida deliciosa y 
refrescante que se sirve en mu-
chas partes del oeste de África 
y Senegal y se puede encontrar 
comúnmente en los mercados y 
restaurantes de Dakar.  El Pain 
de Singe es otro plato popular 
en Senegal que se come tanto 
como merienda como postre. 
Su nombre en francés significa 
«pan del mono» y es un pastel 
hecho de harina de mijo, leche, 
huevos y azúcar. Es un postre 
dulce y nutritivo que se puede 
encontrar en cualquier panade-
ría de Dakar.  
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FERNANDO NÚÑEZ

Velero Blanco, una nueva
“concept store” de estética retro

“El Enyesque”, estuvo este 
mes de agosto presente 

en Arteguise, para acudir a 
la inauguración del nuevo 
local que Adriana Muñoz 
ha abierto en el Paseo LA-
SAL (Playa Blanca) “Velero 
Blanco”. Dos tiendas que se 
comunican entre ellas y en 
las que se puede encontrar 
artesanía, decoración gas-
tronomía y menaje, entre 
una gama muy amplia de 
productos.

Este nuevo Paseo Comer-
cial significa una apuesta 
sostenible por el entorno 
natural de la isla. En un lu-
gar de belleza volcánica y 

una profunda conexión con 
la naturaleza, surge el inno-
vador proyecto arquitectó-
nico de este Paseo. Ubicado 
muy cerca del nuevo hotel 
Barceló Playa Blanca, tiene 
una situación privilegiada 
frente al paseo marítimo, 
donde el mar se abre paso 
al océano a mar abierto. 
Pasear por LASAL es un 
pequeño viaje para toda la 
familia. No es un espacio 
comercial, es un espacio 
abierto a los sentidos don-
de encontrar, además, pres-
tigiosas marcas de moda y 
una variada oferta gastro-
nómica. Un lugar distinto 
donde disfrutar de la vida.

Adriana Muñoz, joven 
emprendedora, pone en 

Ha abierto sus puertas en el Paseo Lasal sumergiendo a los 
visitantes en la nostalgia costera de Playa Blanca

marcha un nuevo negocio, 
“Velero Blanco”, una con-
cept store situada en el Pa-
seo LASAL de Playa Blanca. 
Ofrece a los visitantes una 
experiencia única que los 
transporta a una época pa-
sada. Inspirada en la estéti-
ca retro y la temática náu-
tica, esta tienda cautiva con 
su atmósfera visualmente 
fotogénica y su cuidada 
selección de productos, su-
mergiendo a los visitantes 
en la nostalgia costera de 
Playa Blanca.

Productos
En las estanterías de Ve-
lero Blanco, los clientes 
encontrarán una variedad 
de artículos que evocan la 
nostalgia de principios del 

siglo pasado. Desde acce-
sorios náuticos hasta pro-
ductos de cuidado personal, 
wellness. Vinos Malvasía y 
cervezas artesanales, pro-
ductos gourmet, etc. Cada 
producto ha sido cuidado-
samente elegido para brin-
dar una experiencia au-
téntica y memorable, una 
decoración que combina 
elementos retro y costeros, 
que crea una atmósfera re-
lajante y evocadora.

Un recuerdo Único de Pla-
ya Blanca

Al visitar Velero Blanco, los 
clientes no solo se llevarán 
consigo productos de alta 
calidad, sino también un 
recuerdo único de su vi-

sita a Playa Blanca. Desde 
cestas de regalo hasta artí-
culos de decoración, cada 
adquisición en la tienda se 
convierte en un testimonio 
tangible de la experiencia 
vivida. Velero Blanco es 
más que una simple tienda; 
es un destino que invita a 
los visitantes a sumergirse 
en la nostalgia y la belleza 
de Playa Blanca. Con su 
enfoque en la calidad, la 
autenticidad y la experien-
cia del cliente, esta concept 
store se ha convertido en 
un punto de referencia im-
prescindible para quienes 
buscan una conexión espe-
cial con la isla.
 -Adriana, la gente te cono-
ce muy bien porque eres de 
la isla, te caracterizas por 

Selección de productos gastronómicos de Finca Labarca
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Panorámica de ARTeguise y Velero Blanco.

Sabor a 
Lanzarote
Vinos  y  g as t ronomía  en  p er fe c ta  armonía

ser una persona dinámi-
ca y emprendedora y todo 
esto parece que comenzó 
con Arteguise donde están 
involucrados tu hermano y 
tus padres
 -Si, intentamos des-
de el principio mantener 
las referencias culturales 
más arraigadas a la isla, el 
diablo de Timanfaya, los 
novios del Mojón, de algu-
na manera comenzamos 
con la idea de mantener un 
poco la historia de todos 
esos símbolos que son re-
ferente de la isla. Elabora-
mos productos de artesanía 
y accesorios. Disponemos 
de un taller localizado en 
Teguise, donde diseñamos 
y fabricamos de forma arte-
sanal piezas exclusivas que 
reflejan la identidad canaria 
con motivos de la isla.  

-Y de Teguise saltamos 
a Playa Blanca, al nuevo 
Paseo LASAL, donde has 
inaugurado “Velero Blan-
co”, una concept store, un 
proyecto basado en la sos-
tenibilidad, el respeto al 
medio marino y al medio 
ambiente.
 -Velero Blanco, es 
un nuevo concepto de tien-
da, lo que hoy se define 
como una concept store, 
donde mezclamos tanto 
lo que es el producto local 
gourmet, como vinos, cer-
vezas artesanales, mojos, 
mermeladas, la temática 
náutica y los productos re-

tro y decorativos, que evo-
can un poco la nostalgia, al 
siglo pasado, inclusivamen-
te el packaging es como 
muy de los años 40 o 50. Es 
un poco como que entres 
en la tienda y digas “esos 
bombones me los daba mi 
abuela, aquellos caramelos 
de La Pajarita llevan en el 
mercado desde 1852 o que 
esta silla es como la que es-
taba en casa de mis abuelos”. 

-¿Podríamos decir que en-
trar a Velero Blanco es en 
cierta medida tener una 
experiencia única en la que 
los protagonistas son artí-
culos diversos que evocan 
la nostalgia de principios 
del siglo pasado?
 -Si, pero no solo ar-
tículos de Lanzarote, sino 
incluso de toda España. Es-
toy intentando trabajar con 
fábricas que tienen presen-
cia en el mercado, incluso 
desde siglos atrás. Estoy 
trabajando con una marca 
muy bonita que se llama 

“Finca La Barca”, de pro-
ductos gastronómicos que 
tienen un packaging que es 
un claro ejemplo de como 
se envasaba todo en épocas 
pasadas. Busco que no solo 
lo que exponemos de hogar 
y decoración sea por ejem-
plo del siglo pasado, inclu-
sive producto muy náutico, 
y marino y que también los 
productos gourmet tengan 
una imagen de décadas pa-
sadas y repito conceptual-

mente retro. 

-¿Traer este tipo de produc-
tos a la isla será una tarea 
ardua y complicada?
 -Cuando a los pro-
veedores les digo que estoy 

en Canarias les afirmo que 
no se preocupen, que yo 
me encargo del transporte 
y de todos los demás trá-
mites, para que me llegue la 
mercancía en condiciones 
y a su debido tiempo. Bue-

no, incluso de esta manera 
me he convertido en dis-
tribuidora de alguna de las 
marcas que trabajamos en 
las tiendas. De esta mane-
ra también les facilitamos a 
ellos su trabajo.

Adriana Muñoz propietaria de Velero Blanco
El Chef Paco Medina preparó una degustación de los 
productos de Velero Blanco.
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Tras doce años y once 
ediciones, descontando 

el fatídico 2020, Arrecife en 
Vivo regresa con más músi-
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ca y más fuerza que nunca. 
El festival más callejero y 
capitalino se reinventa un 
año más, mejorándose y 
tratando de llegar a muchos 
más festivaleros enamora-
dos de sus divertidas rutas 

urbanas. A partir del 20 de 
septiembre, el enorme dedo 
de Elvis nos guiará de con-
cierto en concierto durante 
cuatro viernes, de manera 
gratuita, a los que este año 
se añaden dos sábados (5 y 

12 de octubre) con concier-
tos especiales de pago. Fu 
Manchu, Brutalizzed Kids, 
Lía Kali, Bala, Joe Crepús-
culo, Faithless DJ Set, Cali-
fato3/4, Viva Belgrado, Nat 
Simon, Vinila Von Bismark, 

Sho Hai, Tarque, Delaporte, 
El Chojin, Sara Socas y, por 
supuesto, Cantera Rock, en-
tre otros muchos protago-
nizarán la banda sonora del 
evento que cada año despi-
de al verano en la isla. 

Arrecife en Vivo 2024,
once ediciones de buena música

El festival regresa con una apuesta potente y con muchas ganas de hacer 
bailar a la gente al ritmo de Fu Manchu, Groove Armada Dj Set, Brutalizzed 

Kids, Lía Kali, Bala, Joe Crepúsculo o Faithless DJ Set, entre otros



45LANCELOT Nº120 - SEPTIEMBRE 2024

Semi Gil, director del evento 
junto a Tirso Blancas, expli-
ca algunas de las claves de 
la nueva edición. “Arrecife 
en Vivo ha marcado un an-
tes y un después en lo que se 
refiere al panorama cultural 
de la capital que, tras once 
ediciones, ha logrado arrai-
garse con fuerza y atraer, 
cada vez más, a mucha gen-
te de fuera de la isla”, señala. 

“El año pasado ya apostamos 
por una nueva fórmula, in-
cluir un festival el sábado, 
para dar a quienes vienen de 
fuera una experiencia más 
completa. Este año dupli-
camos la oferta. El año pa-
sado vino muchísima gen-
te a pasar el fin de semana 
completo a la isla. Este año 
planteamos una experien-
cia rockera, con Fu Manchu, 
Brutalizzed Kids, Bad Man-
ners o Bala, el 5 de octubre, y 
una Fiesta Canalla, el día 12 
de octubre, con Faithless DJ 
Set, Joe Crepúsculo, Califato 
¾, Viva Belgrado y Us, entre 
otros. Además, ambos vier-
nes actuará gente tan po-
tente como Groove Armada 
DJ Set, Delaporte, Tarque o 
Los Chicos del Maíz. Insisto 
la idea es que quienes vie-
nen de fuera para el festival 
disfruten de todo un fin de 
semana con una completa 
oferta musical”.

No solo música

Arrecife, en plena celebra-

ción de su 225 aniversario, 
se convierte en un prota-
gonista activo más del fes-
tival, ya que en esta edición 
se realizarán tours por la 
ciudad para promocionar 
la experiencia urbana. “Se 
explicará la historia de la 
ciudad, se conocerá la gas-
tronomía y, como hablamos 
de un público festivalero, se 
tomarán unas cañas por el 
centro de Arrecife. Además, 

Nos esperan cuatro semanas repletas de buena música. 
organizaremos excursiones 
con kayak para ver desde el 
mar el litoral de la ciudad, 
aprovecharemos que en sep-
tiembre el mar está como un 
plato y es un lujo”, cuenta. 

La gastronomía será tam-
bién protagonista y la apor-
tarán los propios restaura-
dores de la capital, ya que la 
característica de esta ciudad 
es que cada uno “consu-

me dónde quiere y prefiere, 
aunque nosotros ponemos 
barras de bebida, pero lo 
bueno es que todo se hace 
en la calle”.

Se volverán a realizar una 
vez más cursos de forma-
ción y talleres para que la 
gente se forme, al tiempo 
que disfruta. Hay tiempo 
para todo. 

La importancia de la 
cantera

Desde un primer momen-
to Arrecife en vivo apostó 
fuerte por los más peque-
ños, convirtiéndose en un 
festival familiar en que cada 
uno adaptaba el recorrido 
a sus posibilidades. “Man-
tenemos nuestra apuesta y 
somos los principales inte-
resados. De hecho, nuestra 
Cantera Rock cada vez tiene 
más importancia, y muchos 
de aquellos niños que se 
subían al escenario prove-
nientes de escuelas de mú-
sicas, tienen ya sus propios 
grupos y están tocando en el 
festival. De esta manera, ge-
neramos músicos y afición”, 
explica Gil. “Arrecife en vivo 
es música en directo y eso es 
lo que queremos incentivar. 
Nuestra Cantera Rock es ca-
beza de cartel”. 

El impacto económico de 
Arrecife en vivo en 2023 fue 
de unos dos millones de eu-
ros. “Creemos que este año, 
con una jornada más, y con 
todo el público que ya esta-
mos controlando que viene 
de fuera, será aún mayor”, 
señala Semi. “Este tipo de 
turismo cultural gasta mu-
cho y no molesta demasiado, 
por así decirlo. Están poco 
tiempo, disfrutan mucho y 
no tienen problemas en gas-
tar su dinero en la isla. La 
inyección económica es im-
portante”.
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Así como la magdalena 
mojada en té desató 
en Charles Swann 
los recuerdos de su 
niñez, en la primera 

entrega de la obra de Marcel Proust, 
En busca del tiempo perdido, igual 
sentí yo el vértigo del viaje cuando 
llegó a mis manos el carné de socia de 
la Casa del Miedo. La materialización 
del vínculo en el cartoncillo azul 
plastificado, con mi rostro ojiplático y 
la bandera pirata, me llevó de vuelta 
a treinta años atrás cuando, alongada 
sobre el balcón abalaustrado de mi 
primera habitación en la isla, descubrí 
aquel paseo en torno a la lengua de 
mar que llamaban “el charco”. 

Todo mi ser urbano y mesetario 
vibró de emoción ante la superficie 
crepitante de reflejos solares, las 
barquitas cabeceando en la lámina 
de agua, los muros blancos y, 
elevado sobre las chatas azoteas, el 
campanario de la iglesia de San Ginés. 
La mole gris de los cines Atlántida ya 
reinaba en la ribera pero no así varios 
de los edificios que compiten hoy en 
dimensiones y desmesura.  

Solo unos meses después de mi 
llegada, las escasas cuatro mesas que 
se apretaban entre la fachada de la 
sociedad de pescadores y el murete 
que salva el desnivel del Lomo se 
habían convertido en el patio de mi 
recreo, el elegido en aquella avenida de 
fantasía, poco transitada y que apenas 

alojaba algunos locales más como el 
Lemon, el Leito de Proa, La Puntilla y 
el Rincón del Majo, hoy convertido en 
un solar en ruinas. 

Aquella exigua terraza fue testigo de 
muchas cañas vaciadas y de muchas 
conversaciones encendidas, de esas 
destinadas a arreglar el mundo; y su 
entorno, insustituible parque de juegos 
infantiles cuando aumentaron las 
familias de quienes nos reuníamos en 
tertulia irrenunciable.

Y aunque poco a poco la lógica 
turística, la tranquilidad peatonal, el 
privilegio de las vistas y el soco de los 
morros llevó a la proliferación de bares 
y restaurantes a lo largo de toda la 
ribera, la Casa del Miedo mantuvo sin 
doblegarse las tradiciones sangineleras 
del chocolate con churros, la cucaña 
y los jolateros, la oferta de calamares 
fritos en la carta y la habitual partida 
de naipes de quienes aún evocan las 
citas en la finca abandonada que daría 
nombre a una cuadrilla de amigos y 
posteriormente, a la entidad cultural y 
deportiva construida con sus ahorros y 
sus manos.

La sociedad recreativa ha pasado 
por los altibajos propios de las gestas 
colectivas. Después de algunos cambios 
de timonel, con Pepe Tabares de nuevo 
a los mandos, afronta un nuevo tramo 
de su conmovedora travesía. Y así como 
se protegen la arquitectura centenaria, 
los bienes culturales y el patrimonio 
intangible, debemos contribuir a la 
conservación de los lugares anclados 
en la memoria. Como dijo el artista 
Juan Gopar en un pregón justo delante 
de la Casa del Miedo: “Somos lo que 
recordamos o lo que creemos recordar. 
Clarificar el sentido que el pasado tiene 
para el presente es una tarea que puede 
ayudar a entendernos”.

Proteger la memoria

Por Myriam Ybot

la nueva campaña de recogida de 
aceitunas a la vuelta de la esquina y 
la perspectiva de una buena cosecha, 
necesitan liberar espacio en sus 
instalaciones para poder almacenar 
y procesar el nuevo aceite. Esto 
las obliga a vaciar sus depósitos, 
vendiendo el producto acumulado 
en un mercado que sigue sufriendo 
la falta de competencia y la reticencia 
de los supermercados a ajustar los 
precios.

La paradoja es evidente: mientras 
las almazaras se ven forzadas a 
vender su aceite para hacer espacio 
a la nueva producción, los precios 
en los supermercados no reflejan 
este posible aumento de la oferta. En 
lugar de beneficiarse de una caída 
de precios, el consumidor sigue 
pagando una prima considerable 
por un producto que debería ser más 
accesible.

Es urgente que se tomen medidas para 
garantizar que el mercado del aceite 
de oliva funcione de manera más 
justa y transparente. Las autoridades 
deben vigilar de cerca estas prácticas 
y asegurar que la competencia 
vuelva a ser un factor real en la 
fijación de precios. Solo así se podrá 
garantizar que los consumidores no 
sean los perdedores en un juego que 
debería beneficiar a todos, desde el 
agricultor hasta el comprador final.

Mientras tanto, nos queda esperar 
que la próxima campaña sea 
realmente buena no solo en términos 
de producción, sino también en 
su capacidad para restablecer un 
equilibrio en el mercado que tanto 
se necesita. El aceite de oliva debe 
volver a ser un producto de consumo 
cotidiano, accesible para todos, y no 
un lujo reservado para unos pocos.

E l aceite de oliva, un pilar 
de la dieta mediterránea 
y un símbolo de nuestra 
cultura alimentaria, ha 
sido objeto de creciente 

preocupación debido a sus precios 
en los supermercados. Lo que antes 
era un producto accesible, ahora se 
ha convertido en un bien de lujo para 
muchos consumidores. Esta situación 
no es el resultado de una simple 
dinámica de mercado, sino de un 
fenómeno más complejo que involucra 
tanto a las grandes superficies 
comerciales como a las almazaras, que 
se ven obligadas a vaciar sus depósitos 
de cara a la nueva campaña.

En lugar de competir por 
ofrecer los mejores precios, los 
supermercados parecen haber llegado 
a un entendimiento implícito que les 
permite mantener los precios altos 
sin el temor de ser superados por la 
competencia. Esta falta de competencia 
efectiva está perjudicando gravemente 
al consumidor, que se ve atrapado en 
un escenario donde las alternativas 
son pocas y los precios son elevados. 

Sin embargo, el problema no termina 
ahí. Las almazaras, responsables de 
la producción del aceite de oliva, se 
enfrentan ahora a un dilema. Con 

Por Fernando Núñez

La paradoja del aceite de oliva

“Aquella exigua 
terraza fue testigo 
de muchas cañas 
vaciadas y de muchas 
conversaciones 
encendidas”

“Mientras las 
almazaras se ven 
forzadas a vender 
su aceite para 
hacer espacio a la 
nueva producción, 
los precios en los 
supermercados no 
reflejan este posible 
aumento de la oferta”
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